

Sevilla

Redacción, Oficinas y Talleres
30, GARCÍA VINUESA, 30
Número suelto 10 céntimos
EL LIBERAL invita a sus lectores y anunciantes a presenciar sus grandes tiradas.

El Liberal

Sevilla

SUSCRIPCIONES
SEVILLA: Un mes... DOS Ptas
PROVINCIALES: Trimestre... SEIS
EXTRANJERO: Trimestre... QUINCE
25 ejemplares 1,75 Ptas

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - MURCIA Y SEVILLA

Edición de anoche EL ENIGMA EUROPEO

Francia y el momento actual de Europa

La República, que es esencialmente un régimen de opinión, que sobre ella se funda, y que ha nacido en el seno de la discusión y de la libre polémica, ha consumado en Francia, por el imperio de las circunstancias actuales, un acto que suscribiría el mismo Napoleón el Grande: la ocupación de la zona del Rhur. Aunque el Gobierno francés diga que no tiene otra intención, al invadir Alemania, que cobrarse lo que en justicia se le debe y no se le paga, el acto en sí contrasta y encierra una inmensa fuerza imperialista.

Y, cosa rara, la libertad de opinión que ha hecho en Francia la atmósfera política irrespirable para cualquiera Monarquía, contribuye en la hora actual, de una manera indirecta, con su política de invasión y de dictadura militar, al probable renacimiento del régimen monárquico en Alemania. Porque un régimen de paz, que después de la catástrofe de la gran guerra, no hubiera llamado jamás a los Hohenzollern de Prusia y a los Wittelsbach de Baviera, profundizando las raíces democráticas del pueblo alemán, templadas en la adversidad y en el desastre, acaso, ante el común peligro, la exaltación del pangermanismo haga resurgir heroico el gesto de protesta nacional, incendiando de nuevo la tea de la guerra devastadora y buscándose un candidato con corona en la cabeza.

No está Alemania, realmente, indefensa. Su desarme no es total, ni mucho menos. Aún cuenta con más de 300.000 hombres de tropas excelentes, sin contar el gran número de Asociaciones de, bajo el título de gimnásticas, son, en realidad, instituciones de suud carácter militar, o militarizadas por un entrenamiento muy diestro. Su Estado Mayor, en contra de las estipulaciones del Tratado de Versalles, ha sido reconstituido y funciona activamente, y toda la preparación y el sedimento del pueblo alemán están, en suma, aptos para responder flexibles a cualquier empeño guerrero.

El aspecto de la política general de Europa y del mundo, por otra parte, favorece hoy a Alemania, si se considera el sistemático aislamiento de los Estados Unidos y la actitud de Inglaterra, hostil a la ocupación del Rhur, y además con graves dificultades en Oriente, que agrasan el fracaso de la Conferencia de Lausana. Y Rusia ya se sabe cómo moviliza formidables fuerzas, disponiendo los Soviets de un ejército rojo, con elementos muy respetables, que puede servir para la política moscovita, cultivando por sistema la restauración del pangermanismo. También su contacto con Turquía es sospechoso para la paz de Europa.

Dicen, pues, los síntomas que los alemanes preparan otra guerra; pero hay que convenir que la política francesa, llevando la dictadura a la región del Rhin, fomenta de paso la

Monarquía germánica, con los rigores de un extremismo que aglutina y funda los restos de un pueblo aletargado por el desastre, más no agotado por el dolor.

Verdaderamente, la actual situación de Francia es difícil. Casi aislada políticamente, embarazada por la actitud de los comunistas, que han emprendido una tremenda campaña contra la ocupación del Rhur, empleando un violento lenguaje hasta en el mismo Parlamento, no encuentra llano su camino, constreñida a exigir, por un lado, el exacto cumplimiento de las cláusulas de Versalles, e imposibilitada, por el otro, de tolerar que, mientras los alemanes no pagan, dispongan de las inmensas producciones carboníferas de Westfalia, con cuyos poderosos elementos, la oligarquía industrial, de acuerdo con los militaristas, nostálgicos del régimen anterior, preparan la vuelta del imperialismo con corona, no el imperio desmonarquizado del Reich, mero emblema de la homogeneidad y supervivencia de la Confederación germana.

La lucha interior de Francia, ese «corps à corps» entre M. Daudet, que quiere instaurar al Rey, y M. Cachin, que pretende lo mismo con el comunismo, son síntomas antagónicos del patriotismo francés agudo, que, en direcciones contrapuestas, pueden ensombrecer de un momento a otro el horizonte de la paz y hundir de nuevo a las naciones en los horrores de otra configuración mucho más funesta que la pasada.

O mucho nos engañamos, ó en plazo breve quizás se ofrezca al mundo el espectáculo de una Alemania militarmente puesta en pie, aguerrida y fiera, revolviéndose contra su destino presente. Es un episodio de la Historia de nuestros días que tal vez habremos de vivir. La gran guerra no se canceló en forma, y por eso, los acontecimientos preparan una tremenda sorpresa.

¿Es que nada hay que temer de esas alarmanes concomitancias políticas, imperialistas y circunstanciales, que agrupan en secreto a rusos, turcos y alemanes, forzándolos a un mutuo acuerdo y a una subrepticia y pérdida acción, de cuya lenta labor apenas si Europa da cuenta de los primeros aprehos?

En la descomposición presente de Europa, los términos más definidos, los factores más precisos por su misma situación especial, son Rusia, Alemania y Turquía. Precisos, no por su política, que, ya decimos, es pérdida y enigmática, sino por lo que en esos países hay de inestable, de amenazador y de transitorio hacia otras normas futuras.

Y de tal conjunto de elementos heterogéneos, subvertidos de por sí propios, es de lo que pueden esperarse derivaciones insólitas que compliquen más la situación del mundo.

J. Lagüillo.

La ciencia al día

Fisiología del aviador.—La respiración en las altas altitudes.

El doctor J. Beyne, médico mayor de primera clase francés, hace en el último número de «La Nature» un estudio muy acabado de la fisiología del aviador, que es de gran actualidad, hoy que progresan más y más los medios de «andar» por el aire.

La aviación impone al organismo humano una adaptación rápida—dice— a las condiciones anormales de existencia por que tiene que atravesar en el ejercicio de su arriesgada profesión. Es decir, que reclama por su parte una ligereza funcional, que parece importante poder apreciar para realizar científicamente la selección física de los aviadores.

Con este objeto se ha estudiado e investigado el organismo humano en condiciones lo más aproximadas posibles a las en que se encuentra cuando realiza un vuelo en avión, y otemar, a su vista, una valoración de las funciones fisiológicas esenciales.

El aviador en vuelo se encuentra sometido a influencias anormales diversas, entre las que la disminución de la presión atmosférica y su correlativa, la disminución de tensión parcial del oxígeno del aire, juegan un papel importante.

Es por lo que los datos fisiológicos adquiridos por la observación y la experimentación en las grandes altitudes de las montañas constituyen ya un punto interesante. Pero la intervención en la montaña de factores que no existen en el avión y viceversa, la lentitud de las modificaciones de presión que se sufre, no da a este método de documentación una eficacia más que restringida.

El método, que consiste en producir artificialmente, en un recinto cerrado, depresiones y recompresiones más ó menos rápidas, había suministrado en manos de Paul Bert resultados muy importantes, por lo que no es nuevo el procedimiento puesto en práctica cuando la aviación ha venido a dar a la fisiología de la altitud un interés inmediato.

En América y en Italia han sido establecidas cámaras de depresión atmosférica para servir a la experimentación fisiológica, ó sea a la observación médica de los candidatos a la aviación.

En Francia, Garsaux, Ferry y Mathieu de Fossey han utilizado el cajón de depresión atmosférica del Instituto Aerotécnico de Saint-Cyr para llegar a diversas investigaciones relativas al uso de aparatos inhaladores que exigen en altitud a la insuficiencia de la depresión sobre el aparato circulatorio ó sobre el conjunto del organismo. Un cajón de depresión atmosférica, extremadamente perfeccionado, destinado a proseguir estos estudios, se han instalado recientemente en el Centro de investigaciones fisiológicas que dirige, con Bourget, el doctor Garsaux.

Pero el organismo humano, puesto en depresión en el cajón, se encuentra situado en condiciones que no son absolutamente comparables a las que sufre el aeronauta en ascensión ó el aviador en vuelo.

El interés que presenta la experimentación en altitud real, había, desde 1900, determinado al Aero-Club de Francia a ofrecer importantes medios materiales a la disposición de los sabios, y en particular a los biólogos, organizando ascensiones de balones, especialmente destinadas a las investigaciones científicas. Este esfuerzo nos ha valido la adquisición, en fisiología humana, de naciones muy importantes, debidas a los trabajos de Haldan y Tissot, de Cruzon y Soabies, de Lapicque.

Pero desde que la aviación se ha desarrollado, ha parecido interesante intentar la realización de ciertas investigaciones en avión mismo. Las variaciones de la presión arterial en vuelo han sido estudiadas por Ferry, por Villemain, Tara, Cemelli y por Beyne, utilizando a este efecto aviones de guerra; Piéry y Michel han hecho medidas del gasto respiratorio máximo; Piéry y Paillet han estudiado las variaciones de la urea sanguínea.

Además, la ejecución de investigaciones fisiológicas a bordo de aviones ordinarios, biplazas ó triplazas, es, a la vez, difícil y penosa; la acumulación de instrumentos, su protección contra las trepidaciones del motor, contra la acción de las corrientes de aire, es delicado de obtener; el sujeto y el observador están limitados en sus movimientos, expuestos a una ventilación brutal y a un frío intenso. Para realizar estas pruebas en condiciones de experimentación menos precarias, es por lo que hemos pensado—dice el doctor Beyne—en la utilización de un avión cerrado, el Breguet-Limousine. El aparato de este tipo, creado por las necesidades del servicio de Sanidad, y destinado al transporte de heridos, se presta, en efecto, muy bien a la adaptación nueva que meditamos.

Su originalidad consiste en que el dispositivo de este avión contiene una cabina cerrada, preparada para el transporte de heridos acostados y de un enfermo sentado. Desembarazada de sus parihuelas, esta cabina es susceptible de constituir un pequeño laboratorio, perfectamente protegido contra las corrientes de aire, bien iluminado, y donde, eventualmente, resistencias calentadas eléctricamente, pueden defender contra el frío a los ocupantes y a los instrumentos. Nosotros la hemos provisto de tres sitios, permitiendo instalar cómodamente al experimentador, su ayudante y al sujeto. Dos mesitas, reposando sobre suspensiones elásticas e inmovilizadas por las acciones antagónicas de un juego de cardanas, permiten fijar diversos instrumentos, de modo que la trepidación del motor no le sean transmitidas, cualquiera que sea el régimen de marcha de éste.

DESDE HAMBURGO

Propaganda hispanófila

En la noche del 23 de Enero inauguró el Centro Ibero-Americano las reuniones académicas Hispano-Deutsch, para profesores, estudiantes y personas interesadas en el intercambio y fomento de las relaciones culturales.

El salón de conferencias del Club (Asterdamm, 6) contenía una concurrencia extraordinaria, que el concejal general de España, señor Salas, se esforzaba en atender, y los profesores de esta Universidad doctores Schadel, Grossmann, Brauer, Nocht, Mühlens, Krüger y Fülleborn, revelaron los mayores entusiasmos por nuestro idioma, puntualizando con el mayor acierto sus bellezas literarias, la música clásica española, todas las bellas artes, las naturales riquezas de los pueblos ibero-americanos y el enorme desenvolvimiento que podrían tener con una política económica bien organizada.

Cuando Europa atraviesa uno de los momentos más difíciles de la posguerra; cuando el mando entero permanece indiferente al hambre que sufre en ella más de cien millones de habitantes, por no aceptar en conciencia ninguno de sus pueblos el tanto de culpa que en el desastre les corresponde, un puñado de hombres sabios, que ven en peligro las mejores fuentes culturales, dirigen sus miradas y trabajos hacia la raza hispana, con el propósito de trasladar a ella los más sólidos fundamentos de los progresos alemanes y difundir en este país la eficiencia de los valores morales del hogar hispano.

El profesor Schadel, campeón de estas propagandas, y los doctores antes nombrados, merecen las mayores simpatías y gratitud por la labor que efectúan para dar a conocer la verdadera relación histórica entre España y sus hijas queridas de América. Su difusión proyectará luz clara en los anales, siempre confundidos por bajas pasiones, y su resplandor hará seguir el camino para que se estrechen las relaciones entre los pueblos que, por su origen, sangre, idioma y tradiciones deben tener los mismos ideales.

Juan Valenzuela.
Hamburgo 26 Enero 1923.

Gobierno civil

El asunto de las cerilleras

Acercas de este asunto, les dijo el gobernador a los periodistas, que la Empresa del monopolio había contestado a las propuestas formuladas desde aquí, que en virtud de la ley y del contrato de arriendo que limita el número de fábricas en España, en varias capitales de provincia, donde no había más que una, se ha clausurado la que existía, quedando en paro forzoso el personal.

Por respeto a las señoras

Manifiesto el gobernador civil que había tenido noticias de que en algunas calles del trayecto comprendido entre las de Canalejas y San Buenaventura, algunos sujetos desaprensivos dirigían frases groseras a las señoras, habiendo éste originado serias protestas.

En vista de ello el gobernador ha dispuesto el escrupuloso servicio de vigilancia para poner coto a estos actos aislados de salvajismo.

El acto de ayer ha satisfecho al gobernador

Hablando el gobernador con los reporteros acerca del acto celebrado ayer en la Venta de Eriafña, dijo: «Me ha satisfecho mucho por lo que significa como demostración cariñosa de mis amigos y por el ambiente que ha tenido en Sevilla.

Con este acto—agregó— y con la aclaración y el fracaso del último intento político, dedicado a mí, ha terminado, puede decirse, la primera etapa de mi mando en la provincia, comenzando la segunda, en la que cumpliré mi programa administrativo, político y social, así como el relativo a la moralidad pública y al problema de las subsistencias.»

Una carta de Alcalá Zamora

El señor Fernández Jiménez ha recibido una carta del ministro de la Guerra, señor Alcalá Zamora, en la que le comunica que conforme a sus deseos recibió muy cariñosamente al alcalde, señor conde de Halcón, sirviéndole inmediatamente en algunas de sus pretensiones y sometiendo otras a estudio con el mejor propósito.

Noticias del correo

En Castellblanco de los Arroyos ha sido detenido Baldomero Falcón Jiménez, demante que se fugó de este Manicomio de Miraflores.

En Gileña detuvo la Guardia civil a nueve individuos que jugaban a los prohibidos en la taberna de Isidoro Borrego Ponce.

La Guardia civil ha dado cuenta del robo de que fué víctima don Alejo Sánchez García, en su domicilio de la calle Castellar.

Revista de fuerzas

A las tres y media, revistó el gobernador civil en la Casa Lonja, a las fuerzas de Seguridad.

Cámara de Comercio de Sevilla

En esta Corporación se recibió ayer un cablegrama de la Cámara de Comercio Española, establecida en Nueva York, manifestando haberse celebrado un fraternal banquete en honor del presidente de esta Cámara, don Diego Gómez, cambiando cálidos saludos y haciendo votos por la mayor prosperidad de Sevilla.

De sociedad

Ha dado a luz, felizmente, un hermoso niño la distinguida esposa de nuestro estimado amigo, el director de la Compañía Sevillana de Tranvías, don Federico Valenciano.

—Por real decreto de Gracia y Justicia ha sido rehabilitado, sin perjuicio de tercero, a favor de doña María de los Angeles Muguero y Beruete, el título de marquesa de Torrehermosa, creado para don Juan Fermín de Apezteguia.

—El expresado ministerio anuncia que, por doña María de la Soledad Ruiz de Libori y Resino, y por doña María Manglano y Cuello de Montull, representada por su esposo, don Juan Martínez de Vallejo y Morandé se ha solicitado real cédula de sucesión en el título de barón de Alcabali y de San Juan de Mosquera.

—También don Enrique Esteban Wattel, representado por don Ramón de Dalman y Olivart, marqués de Olivart, ha solicitado la rehabilitación del título de marqués de Lede.

—Esta tarde tuvo lugar en la parroquia de Santa Cruz el banquete de la nueva hija del ilustrado arquitecto don Pedro E. de Heredia, imponiéndose a la neófito el nombre de María Manuela.

Para actuar de padrinos en el acto vinieron de Utreja los hermanos de los señores de Heredia y sus hijos.

—Regresó de Jerez la marquesa viuda de Nervión.

—Se encuentra muy mejorada la distinguida esposa del acreditado facultativo don Rafael Bernabén.

Lo celebramos.

—Los condes de la Maza, hijos de los duques de Fernán-Núñez, se encuentran en su finca denominada «El Hornillo», que poseen en la provincia de Sevilla, donde se proponen pasar una breve temporada.

En la expresada finca darán una cacería, a la que asistirán distinguidos cazadores de Madrid y Sevilla.

Figuran entre ellos el conde y la condesa de Colombl, el de Campo Real, el duque del Arco, el marqués del Villar del Tajo y los generales Berenguer y Barrera.

Nuevo gabinete médico

La medicina sevillana se ha enriquecido desde estos últimos días con la apertura en la calle Albaráez número 48 de un magnífico Gabinete de Electrología, Rayos X y Radioterapia.

Dirigido el culto y aventajado médico don Luis Salvador, el cual, entusiasta cultivador de esas ramas de la ciencia médica, no solamente ha puesto todos los entusiasmos de su juventud y toda la experiencia de sus estudios al servicio de esta nueva clínica, sino que no ha perdonado ningún género de sacrificios para disponer la instalación de tan hermoso y modernísimo Gabinete.

En el pudimos ver, entre otros, un aparato «Victor», para obtener radioscopias y radiografías rápidas e instantáneas.

Otro de lo más moderno, para aplicaciones de radioterapia profunda y superficial, con yonómetro, del doctor Solomón, para medir las dosis empleadas.

Llamó poderosamente nuestra atención—aunque de profanos en estas materias—un admirable cuadro mural para electrodiagnósticos, y otro aparato portátil para obtener radiografías a domicilio.

Vimos también un Radiolux para aplicaciones de alta frecuencia; un aparato para masaje vibratorio; y toda clase de corrientes empleadas en electroterapia.

Todos estos aparatos constituyen la última palabra entre los que de su clase se emplean en esta especialidad de la ciencia médica, no habiendo el señor Salvador, como antes decimos, omitido ningún género de sacrificio para obtenerlos y ponerlos al servicio de los que necesitan de su empleo para curar sus males.

Con el mayor entusiasmo felicitamos al señor Salvador por haber dotado a Sevilla de un Gabinete con tanto esmero establecido como con el mayor entusiasmo puesto en práctica.

Y al felicitar al joven doctor felicitamos también a Sevilla, por poder contar con una nueva clínica, montada a la misma altura que las de su clase en el extranjero.

SUCESOS

Portugués timado

El telegrafista portugués don Francisco Silbeira ha presentado en la Comisaría de Vigilancia una denuncia contra un sujeto desconocido, el cual consiguió «sacar» con engaños una moneda de oro americano y dos billetes de la misma nacionalidad de veinte dólares cada uno.

La denuncia ha sido trasladada al Juzgado de la Magdalena.

Lo más curioso del caso, es que el timador empleó el procedimiento que lleva el nombre de la nacionalidad del perjudicado.

Diligencia de autopsia

Por el médico forense don Antonio González Meneses, le ha sido practicada la autopsia al cadáver del individuo Joaquín Gómez Muñoz, fallecido ayer, repentinamente, en calle Puzosa.

La muerte fué producida por un derrame cerebral.

“Los Amigos Previsores”

Interesantísimo

El día 28 del presente mes tendrá lugar la adjudicación de capitales, como está anunciado; el 25 han de ser confeccionados en Madrid los listines correspondientes a los números de carnets con derecho a la mencionada adjudicación, para exponerlos al público en el acto del sorteo; el 22, esta Delegación hará público, por medio de este mismo periódico, todos los carnets pertenecientes a esta provincia que se hallen al corriente de pago, para conocimiento de todos aquellos socios que hayan hecho efectivas sus cuotas, y desde luego tienen derecho a entrar en sorteo. Por tanto, intentamos a todos los representantes de los pueblos procuraren tener presentadas sus liquidaciones, con expresión de número, en esta Delegación el día 20, con objeto de no perjudicar a los señores socios, privándoles del derecho que les asiste. Asimismo interesamos de un modo especial a los señores socios que hablando efectuando el pago de Enero ó Febrero y no vean su número publicado, lo hagan saber inmediatamente a este despacho, plaza de la Constitución, 34, encima del American Bar, para requerir al representante correspondiente.

Sevilla 3 de Febrero de 1923.—Por Los Amigos Previsores, el delegado Inspector regional, Francisco Perelló Hervás.

Cuanta correspondencia se envíe a este periódico deberá ser dirigida al

Apartado 93

El alma de los siglos

A NARCISO DÍAZ DE ESCOBAR

El reloj es el alma de los siglos; cada golpe es la historia de un recuerdo; es el latir de las edades muertas eternizado en el vaivén del hierro.

Si se paran sus flechas fatigadas, nos atepa su fúnebre silencio; si oscilan monótonos vaivenes, nos asustan sus ligeros tictos.

Cada rueda que gira ciegamente con trágicos acentos es una voz de las centurias idas, es un cadáver que nos lanza el tiempo, es la historia del hombre puesto en piezas de acero.

Esa tenaz batalla, ese combate entre el reloj y el tiempo, ese parábola viva de la lucha entre el alma y el cuerpo.

Si es el pecho una caja de engranajes, y el corazón un péndulo, la diástole y la sístole ¿qué son si no el tictac del oscilo de las piezas metálicas de fuera, de las piezas de músculos de adentro?

Hay resortes que vibran; ¿qué son si no los nervios? Hay anovos, hay ejes y espirales con oficios idénticos.

Se detiene la péndola metálica, se paraliza el hierro, y cesan los gemidos de las ruedas, y cesa el movimiento del acero.

Se detiene la péndola de carne, se para el corazón dentro del pecho, y cesan los latidos de los músculos, y cesan los vaivenes de los nervios.

Una íntima armonía, una misteriosa unión existe en ellos! El mismo pentagrama de sonidos, la misma vibración en los tictos; el corazón es la existencia humana; el reloj es la existencia de los tiempos.

El reloj es el alma de los siglos ó igual que el corazón, uno del tiempo; el uno anuncia finaliza un año; el otro anuncia se deshace un cuerpo.

Raúl Barahona.

Noticias

Aviso a los lectores
Advertimos a las personas que nos...

La Previsora Hispalense
Seguro de ganados
SINPREM, 22

Dr. Cuacae - Oculista
Tras la consulta de calle Gamazo...

Dr. Cuacae - Oculista
Tras la consulta de calle Gamazo...

Dr. Cuacae - Oculista
Tras la consulta de calle Gamazo...

Dr. Cuacae - Oculista
Tras la consulta de calle Gamazo...

Dr. Cuacae - Oculista
Tras la consulta de calle Gamazo...

Dr. Cuacae - Oculista
Tras la consulta de calle Gamazo...

Dr. Cuacae - Oculista
Tras la consulta de calle Gamazo...

Dr. Cuacae - Oculista
Tras la consulta de calle Gamazo...

Dr. Cuacae - Oculista
Tras la consulta de calle Gamazo...

Dr. Cuacae - Oculista
Tras la consulta de calle Gamazo...

Dr. Cuacae - Oculista
Tras la consulta de calle Gamazo...

Dr. Cuacae - Oculista
Tras la consulta de calle Gamazo...

Dr. Cuacae - Oculista
Tras la consulta de calle Gamazo...

Dr. Cuacae - Oculista
Tras la consulta de calle Gamazo...

Dr. Cuacae - Oculista
Tras la consulta de calle Gamazo...

Dr. Cuacae - Oculista
Tras la consulta de calle Gamazo...

Dr. Cuacae - Oculista
Tras la consulta de calle Gamazo...

Dr. Cuacae - Oculista
Tras la consulta de calle Gamazo...

Dr. Cuacae - Oculista
Tras la consulta de calle Gamazo...

Dr. Cuacae - Oculista
Tras la consulta de calle Gamazo...

Dr. Cuacae - Oculista
Tras la consulta de calle Gamazo...

Dr. Cuacae - Oculista
Tras la consulta de calle Gamazo...

Dr. Cuacae - Oculista
Tras la consulta de calle Gamazo...

Dr. Cuacae - Oculista
Tras la consulta de calle Gamazo...

Dr. Cuacae - Oculista
Tras la consulta de calle Gamazo...

Dr. Cuacae - Oculista
Tras la consulta de calle Gamazo...

Dr. Cuacae - Oculista
Tras la consulta de calle Gamazo...

Dr. Cuacae - Oculista
Tras la consulta de calle Gamazo...

POR TELEFONO

El día político

En Guerra

Manifestaciones de Alcalá Zamora

El coronel Jimén y Arroyo ha empezado a cumplir la condena...

Madrid 3 (4 t.) - Los periodistas...

Madrid 3 (4 t.) - Los periodistas...

Madrid 3 (4 t.) - Los periodistas...

Madrid 3 (4 t.) - Los periodistas...

Madrid 3 (4 t.) - Los periodistas...

Madrid 3 (4 t.) - Los periodistas...

Madrid 3 (4 t.) - Los periodistas...

Madrid 3 (4 t.) - Los periodistas...

Madrid 3 (4 t.) - Los periodistas...

Madrid 3 (4 t.) - Los periodistas...

Madrid 3 (4 t.) - Los periodistas...

Madrid 3 (4 t.) - Los periodistas...

Madrid 3 (4 t.) - Los periodistas...

Madrid 3 (4 t.) - Los periodistas...

Madrid 3 (4 t.) - Los periodistas...

Madrid 3 (4 t.) - Los periodistas...

Madrid 3 (4 t.) - Los periodistas...

Madrid 3 (4 t.) - Los periodistas...

Madrid 3 (4 t.) - Los periodistas...

Madrid 3 (4 t.) - Los periodistas...

Madrid 3 (4 t.) - Los periodistas...

Madrid 3 (4 t.) - Los periodistas...

Madrid 3 (4 t.) - Los periodistas...

Madrid 3 (4 t.) - Los periodistas...

Madrid 3 (4 t.) - Los periodistas...

Madrid 3 (4 t.) - Los periodistas...

Madrid 3 (4 t.) - Los periodistas...

Madrid 3 (4 t.) - Los periodistas...

Madrid 3 (4 t.) - Los periodistas...

Madrid 3 (4 t.) - Los periodistas...

El Consejo del martes

El próximo martes se celebrará...

Este será continuación del de ayer...

Sobre la ley de contratos del trabajo

Esta tarde se ha reunido el Consejo...

Madrid 3 (4 t.) - Mañana publicará...

Madrid 3 (4 t.) - Mañana publicará...

Madrid 3 (4 t.) - Mañana publicará...

Madrid 3 (4 t.) - Mañana publicará...

Madrid 3 (4 t.) - Mañana publicará...

Madrid 3 (4 t.) - Mañana publicará...

Madrid 3 (4 t.) - Mañana publicará...

Madrid 3 (4 t.) - Mañana publicará...

Madrid 3 (4 t.) - Mañana publicará...

Madrid 3 (4 t.) - Mañana publicará...

Madrid 3 (4 t.) - Mañana publicará...

Madrid 3 (4 t.) - Mañana publicará...

Madrid 3 (4 t.) - Mañana publicará...

Madrid 3 (4 t.) - Mañana publicará...

Madrid 3 (4 t.) - Mañana publicará...

Madrid 3 (4 t.) - Mañana publicará...

Madrid 3 (4 t.) - Mañana publicará...

Madrid 3 (4 t.) - Mañana publicará...

Madrid 3 (4 t.) - Mañana publicará...

Madrid 3 (4 t.) - Mañana publicará...

Madrid 3 (4 t.) - Mañana publicará...

Madrid 3 (4 t.) - Mañana publicará...

Madrid 3 (4 t.) - Mañana publicará...

Madrid 3 (4 t.) - Mañana publicará...

Madrid 3 (4 t.) - Mañana publicará...

Madrid 3 (4 t.) - Mañana publicará...

Madrid 3 (4 t.) - Mañana publicará...

Madrid 3 (4 t.) - Mañana publicará...

Madrid 3 (4 t.) - Mañana publicará...

Madrid 3 (4 t.) - Mañana publicará...

Madrid 3 (4 t.) - Mañana publicará...

Noticias de Melilla

Navarro y el hijo de Silvestre

Melilla.—Llegó a esta plaza el hijo...

Le contestó el general que no dudaba...

López Ferrer visita a los ex cautivos

El Alto Comisario, interino, señor...

Los ex cautivos le besaron las manos...

El señor López Ferrer les afirmó...

También conversó con varios obreros...

Ultimamente conversó con los jefes...

Al salir del Hospital el señor López...

Otras visitas

Los ex cautivos han sido también...

Esta tarde los visitó el marino amigo...

Los ex cautivos hicieron objeto a...

Un donativo

El señor López Ferrer ha entregado...

El sargento Vassallo continúa recibiendo...

El coronel jefe de Sanidad ha propuesto...

Felicitaciones al sargento Vassallo

El sargento Vassallo continúa recibiendo...

La visita de Ben Chelal

Interrogado el general Navarro sobre...

Los poblados de Alhucemas, abandonados

Desde el Peñón se observa ausencia...

Todo los poblados de las cercanías...

Licencia para los libertados

Se gestiona del ministro de la Guerra...

Otro telegrama del sargento Vassallo

Melilla.—Sr. Director de EL LIBERAL...

DE BARCELONA

Manifiesto de la Federación patronal

Barcelona 3 (6 t.) - La Federación...

Reparto de premios

Esta mañana ha tenido lugar el reparto...

Accidente motorista en una carretera

Comunican de Lérida que en la carretera...

PRÓXIMO CONGRESO

El comercio español en Ultramar

Madrid 3 (5 t.) - En una de las dependencias...

Asistieron los señores Prat (don Carlos)...

Se trató entre otros particulares de la concesión...

Después de amplio debate se acordó...

De Madrid

La Reina mejorra

La Reina Doña Victoria se halla muy mejorada...

En la casa del aviador Montero

A las diez y media de la mañana se celebró...

El cadáver fue trasladado a hombros...

La comitiva era muy numerosa.

Romanones a Guadalupe

Hoy ha marchado a Guadalupe el conde...

El lunes a primera hora estará de regreso...

BOLSA

Madrid 3 (5 t.)

Francos. 40.60

Libras. 29.67

Dólares. 6.36

Información extranjera

Banquete al presidente de la Cámara...

Nueva York.—La Cámara de Comercio...

La Cámara de Comercio acordó enviar...

Las deudas a los Estados Unidos

Washington.—Informaciones de carácter...

El Papa y la paz mundial

Roma.—El Papa acaba de dirigir al cardenal...

Relojería Alemana

Cánovas del Castillo, 14. Relojes de todas...

SELLOS DE CAUCHÚ

SE ENTREGAN EN EL DIA

PRECIOS ECONOMICOS: GIMENEZ Y VACAS

CUNA, 16

FABRICA DE LIBROS RAYADOS, IMPRENTA Y RELIEVES

TOS - CATARROS

Complacido

queda todo aquel que tenga que utilizar...

Ya lo saben los industriales donde tiene...

HERNANTIZ

(Marca registrada) Ortopedica científica

Fajas, aparatos, especiales y braqueros...

MATEOS GAGO, 55.

VILLA-ROSA

FIESTA TAURINA BE EFCA

DOS BICHOS BRAVOS

Matará el primero

Juan Luis de La Rosa

El segundo

José Martínez CHISPA

Entrada por invitación

No lo piense más; hágalo

hágalo mismo

Usted, sin duda, pensará que ya se han ido...

Se equivoca lamentablemente.

Estamos en Febrero el loco. De modo que...

No lo piense más, y sin pérdida de momento...

hágalo mismo

Usted, sin duda, pensará que ya se han ido...

Se equivoca lamentablemente.

Estamos en Febrero el loco. De modo que...

No lo piense más, y sin pérdida de momento...

hágalo mismo

Usted, sin duda, pensará que ya se han ido...

Se equivoca lamentablemente.

Estamos en Febrero el loco. De modo que...

No lo piense más, y sin pérdida de momento...

hágalo mismo

Usted, sin duda, pensará que ya se han ido...

Se equivoca lamentablemente.

Estamos en Febrero el loco. De modo que...

No lo piense más, y sin pérdida de momento...

hágalo mismo

Del Municipio

La Exposición de ganados
Esta mañana estuvo en la Alcaldía don Agustín Vázquez Armero...

Ayer se adjudicó el concurso para las obras de madera que han de realizarse para dicha Exposición en la Plaza de España.

Para dicha Exposición contribuye el Gobierno con 90.000 pesetas, y el Ayuntamiento tiene en proyecto el presupuesto 50.000.

Acaso sea invitado el Rey para la inauguración de tal Certamen, que tendrá lugar durante los cuatro días anteriores a los de la Feria de Abril.

Cafés "LA CORONA", los mejores, 7,8 y 9 pesetas el kilo

Córdoba y 9. -Precederá la Real Casa

Telegrama de un ex cautivo
El presidente de la Asociación de la Prensa, don Antonio R. Leonis, ha recibido el siguiente telegrama...

Prisionero libertado soldado Ingeniero, hijo Coria Río, saluda ilustre Prensa sevillana.—Fernando Barragán.

Felicitemos a nuestro paisano por el feliz término de su cautiverio.

Pi a usted bombones
Doñstier, Marqués, M. de Serigné de París. En la confitería

La Española

Las cosas que pasan
Una collarera.

En la Maison Pedrosa ingresaron ayer Fernando Velazquez y Miguel Fernández Acosta.

¿Qué hacen estos hombres? Muy sencillo. Toman un vaso de vino para desmenuar panes; pero tuvieron la desgracia de pasar por San Pedro y los tenderos les adhirieron jarillas.

Y aquí, un jodío; más allá, un coronezo con la mano en la boca; en el otro coche le decían ¡troneros!, y así hasta que se formalizó el escándalo y llegaron los guardias.

Un accidente.
En la casa de socorro del Prado fue asistido de quemaduras de próstático reservado el obrero José Lechón Haro.

Dicho individuo se encontraba trabajando en la caseta de transformación de corriente que hay en el Prado de San Sebastián y sufrió una fuerte descarga eléctrica, que no lo dejó inmóvil por un verdadero milagro.

Después de curado pasó a su domicilio.

Las medias de seda.
En una tienda de la calle Alhóndiga entraron Joaquín Rodríguez Bermúdez, de 25 años, casado, y su amiga Luisa.

Le pidieron al muchacho cuerdas de seda de las gránas, y el dependiente empezó a servirle las mejores; pero de pronto notó que habían desaparecido dos pares.

—¿Señor, por casualidad se han caído fuera del mostrador? —¿Qué estáis hablando, Servando? ¡Aquí, hijo!

Pero como el muchacho había visto claro que las medias las habían hecho desaparecer las dos mujeres, atrabó a Joaquín, que pasó a la casilla. Luisa, que era la que llevaba tres pares de medias—las suyas y dos que había ensacado—, se dio a la fuga, dejando abandonado el montón.

Y es que las medias de seda le agrada mucho a las mujeres.

La Casa sin Balcones
Candados a 30 céntimos; bombillas eléctricas a una peseta; grandes rebajas en ollas y cacerolas de aluminio; gemelos prismáticos de todas clases; escopetas y pistolas Star, Browning y Ibarry; cartuchería para las mismas; máquinas de fotografía de todas marcas; placas y películas; herramientas en liquidación; cortaplumas desde 40 céntimos; máquinas de escribir.

Liquidación de calzado

Ybarra y Compañía (S. en C.) SEVILLA

Línea regular directa de Sevilla a Nueva York El vapor Cabo Espartel

Se encuentra cargando en este puerto con destino al de Nueva York, para donde saldrá directamente.

Se despacha en el escritorio de sus consignatarios, señores HIJOS DE JOAQUÍN DE HARO, calle de Tomás de Ybarra número 23.

En el grupo de chozas.—Hay unas ochenta.

Desde el puente de la fábrica de ladrillos hasta cerca del punto del Patrocinio hay instaladas unas ochenta chozas y casitas de material y tejas, la mayoría bien techadas con tejas planas y otras con tejas ordinarias. Marcan la dirección del viento unos aeroplanos de madera.

En cada una de estas pequeñas casas viven cuatro o seis personas, a las que se les prohíbe hacer obras de consolidación. ¡A ver si se les cae encima, será!

Al lado de una casita que tiene has-

Edición de la mañana

Informaciones de EL LIBERAL

Una visita a las miserables chozas de Triana

Las alcantarillas convertidas en "viviendas"

¡Ni aun allí los dejan vivir!

Como prometimos a nuestros lectores, hemos empezado nuestras visitas a las casas—¡valga la frase!—que los "sincasas" se van labrando en las afueras.

Antes de informar a los lectores de lo que hemos visto en la Vega de Triana, vamos a contestar, por una sola vez, a lo que se nos dice por un propietario.

No se alienta con estos trabajos a nadie. Si los que viven en esas chozas miserables hubieran la comodidad de una casa, pequeña o grande, no vivirían en las zahurdas que hemos visto.

Conste así al propietario que califica de golfos, de húngaros y de samaritanos a los que el problema terrible de la vivienda en Sevilla los ha lanzado al campo.

Para culificar a esos desgraciados hay antes que ponder el tiempo en enterarse. En esas chozas habitan obreros de distintos oficios, que a diario trabajan para vivir. Los hemos visto nosotros; hemos hablado con ellos, y en el próximo artículo, que dedicaremos a los desgraciados del Campo de los Mártires, procuraremos una relación de nombres, profesiones y casas en que vivieron antes, a ver si ese propietario molesto encuentra en la lista alguna víctima.

Estamos en la Vega

El coche nos ha dejado en la alcantarilla grande de la carretera general de Extremadura. Descendemos a la Vega de Triana por una cuesta muy pisa, de peligroso tránsito.

En el fondo de la alcantarilla, frente a la laguna de la Madre Vieja, hay viviendo seis familias. No tienen casa de ninguna clase. Sólo unos sacos colgados en la pared, a la altura de un metro, y atados en el suelo en forma diagonal. Esa es la casa.

Hay de todo...

Los vecinos están ausentes; pero no hay temor a que se lleven nada, porque nada lo vale. Hay tendidos al sol unos harapos. En uno de los ojos de la alcantarilla una viejerruca cose unas prendas, y sobre un saco duerme al sol, desnudo completamente, un chiquitín de tres años, gordo y saludable.

Frente a la alcantarilla hay una cabreriza. Preguntamos al dueño del ganado la clase de gente que suele habitar allí, y el hombre nos dice: —Hay de todo. Muchos de los que vienen son emigrantes, (mendigos), de oficio; pero esos duran contados días. Ahí hay ahora una familia que lleva viviendo más de ocho meses. Es una mujer viuda con cuatro hijos. Hace varios días se llevaron a la madre al Hospital y ahí andan los chavales con... la abuela será.

—¿Hay otras alcantarillas? —Sí, señor. Las han dejado ustedes atrás. En esas viven más pobres.

Efectivamente, frente a una fábrica que se denomina Las Lomas, hay otra alcantarilla de cinco ojos. Tres de ellos están habitados. Los vecinos han cenado con cañas de maíz y lona los huecos, para resguardarse del aire. En la puerta de esas viviendas hay varios obreros trabajando, uno de ellos en juguetes de madera. Han echado el encuentro. Nos han mirado recelosos, han agachando la cabeza y han seguido su labor. Esas tres habitaciones tienen carácter de estables. Quedan vacíos los dos departamentos de los techos, donde lo que no puede decirse abunda.

Propiedad particular

De la carretera a una fábrica de ladrillos hay un puente particular, que da acceso a dicha fábrica. También tiene tapados varios ojos; pero están cerrados con ladrillos y las casas tienen puertas. Bajamos al fondo. Preguntamos a un hombre que nos sale al paso para espantar a un perrito que no tiene muy buena cara, y nos dice:

—Esas casas son particulares. Sus dueños son obreros del tejar. —¿Ya nos parecían muy buenas! —Sí, señor. Nosotros vivimos en esa alcantarilla de la carretera. Ahí vive también Vicenta, la mujer a quien le ha hecho una suscripción en EL LIBERAL. ¡Ustedes son periodistas, verdad? Los he visto escribir en la otra alcantarilla...

—Sí, señor. La alcantarilla donde «viven» Vicenta, su esposo y siete hijos es la peor. Tiene enfrente una charca de agua parada que huele a demonios. Por allí hacen compañía a los chicos unos cerdos pequeños. ¡Pero eso no lo hay en todas las casas de los pueblos!—nos dice un vecino.

En el grupo de chozas.—Hay unas ochenta.

Desde el puente de la fábrica de ladrillos hasta cerca del punto del Patrocinio hay instaladas unas ochenta chozas y casitas de material y tejas, la mayoría bien techadas con tejas planas y otras con tejas ordinarias. Marcan la dirección del viento unos aeroplanos de madera.

En cada una de estas pequeñas casas viven cuatro o seis personas, a las que se les prohíbe hacer obras de consolidación. ¡A ver si se les cae encima, será!

Al lado de una casita que tiene has-

ta una coquetona terraza, hay otras que amenazan ruina.

Esta parte de la cañada que forma el terreno, es ya una calle casi urbanizada, con casas a derecha e izquierda. Están situadas de modo que el viento Norte no moleste. ¡Lo que saben los pobres...

¡No nos dejan vivir!

Ni en las afueras dejan vivir a los sincasas. Alguien que puede niega el permiso para construir casas, no ya para nuevos vecinos, que no caben, sino ni siquiera para ampliar las viviendas.

Las órdenes de suspensión las da el capataz de la carretera. Los permisos para establecerse allí los facilita el ingeniero de Obras Públicas, que seguramente desconoce esas órdenes de su subordinado.

Y allí hay varios polvos con órdenes de no colocar un ladrillo ni una caña más.

Bien que no se autoricen nuevas chozas, pero a los que ya viven en ellas ¿por qué no los dejan que amplíen un poco sus viviendas, si hay terreno para ello, a los lados ó al fondo de sus miserables casuchas?

¡El capataz de la carretera debe vivir bien!

El vecino más antiguo y el más moderno

Se nos acerca una mujer viuda con tres hijos, que vive allí hace tres años. Se llama Josefa Luna González y es vendedora ambulante.

—¿Soy de las primeras. Había aquí entonces tres ó cuatro chozas de carbreros. Me instalé aquí y ya ve usted el vecindario que hay.

Parce que la charla de Josefa no agrada a los vecinos, que escuchan. Todos recobran el que llega, todos temen la tremenda orden de expulsión.

—¿Ni aquí nos van a dejar?—pregunta uno.

—Sí, señor. Nosotros no somos autoridad, ni venimos a otra cosa que a entrar al público de lo que no sabe. ¿Qué vecino es el más moderno?—volvemos a preguntar.

—Aquella que cose a la máquina. Es la familia de un sastre.

Un conocido antiguo

Saló a nuestro encuentro un antiguo conocido. Es Luis Montero de Espinosa, pintor.

—¿Usted por aquí? —Aquí me ha traído año y medio de enfermedad, en que tuve que venderlo casi todo. Vivo aquí con mi mujer y siete hijos; pero ya estoy trabajando. Esa es mi choza.

Entramos. No hay más que colchones en mal uso.

—Los pocos muebles que me quedan los tengo repartidos en las casas de varios amigos. Ahora estoy queriendo levantar al lado de mi choza otra para ese amigo sastre, que no encuentra casa y se ha venido aquí. ¿Qué va a hacer!

—¿Y no lo dejan? —El capataz de la carretera lo prohíbe. ¿Por qué no dice usted que me dejen ayudar a ese hombre, que tiene tres hijos?

Se nos acerca el sastre, Baldomero Martín. Su taller está al sol, sobre una estera. Una mujer cose prendas militares. El sastre nos dice:

—Yo estoy aquí porque no encuentro dónde meterme. Teugo que ir a entregar el trabajo a Sevilla. ¡Usted dirá si yo quiero vivir aquí! Pero ¿qué hago!

Luis Montero de Espinosa aprovechaba la tarde colocando unos ladrillos de tierra, sin cocer, que se unen al compañero con un trozo de caña, en el epalacio que le levanta a su amigo. ¡Qué buenos son los hombres en la desgracia!

¡Vámonos!

Nos asfixiamos allí. ¡Si no fuera por el sol—nos dice nuestro compañero—, como podría vivir esta gente! ¡Sin agua, sin luz, sin higiene...

—¿Vámonos! Subimos por el bordal de la carretera a buscar el coche.

Hemos abandonado las miserables casas de la vega pensando en las trabajos que se les ponen a los que quieren morir allí, y nos hemos dirigido a las obras del canal de caballería que se levanta en el camino de Dos Hermanas.

Al atravesar la orilla del río no hemos podido por menos de señalar el contraste que ofrecen los hermosos chalets de nuestro paseo.

—¿Bolcheviques? ¡No! ¡Humano!

Galerín.

Nuestra visita al Campo de los Mártires, en unión del teniente de alcalde señor García de la Villa (don Enrique), que debimos efectuar ayer, ha quedado aplazada hasta el martes.

usted las pa- netas de la Colonia de Periodistas a los repartidores de EL LIBERAL

RELOJES DE PARED Gran exposición en la relojería El Cronómetro, Serpentes 21 (frente al Correo) Teléfono 511

La post huelga de Correos

El Gobierno Sánchez Guerra logró, en el mes de Agosto último, un completo triunfo sobre los huelguistas de Correos, asistido, hemos de reconocerlo así, de una buena parte de la opinión pública. Lo que no pudo lograr aquel Gobierno, después de la huelga, fué la reorganización de los servicios postales, ni menos aún la pacificación de los espíritus, conseguida por virtud de una política de templanza y de noble magnanimidad, que apartase toda idea de vengativa represión con los empleados. Lejos de ello, no sólo se olvidaron los señores Sánchez Guerra y Piniés de lo que en circunstancias análogas se consideraron obligados a hacer gobernantes conservadores de la talla de Cánovas (huelga de Telégrafos en 1893), y Maura (huelga de Correos, Telégrafos y Hacienda), sino que la escuela intervencionista de que fuera iniciador, dentro del mismo partido, don Eduardo Dato, quedó relegada al olvido y menospreciada. El señor Piniés, sobre todo, árbitro de la post huelga, no se contentó con introducir la desorganización y el desbarajuste más completo en los servicios postales, sino que, ejerciendo empujes represalias, maltrató y zarandó a los empleados decretando cesantías y traslados a centenares y por tandas, sin más norma que el capricho y el espíritu de venganza. Cesantías y traslados que en parte se han anulado más tarde, siguiendo las inspiraciones del favor y de la recomendación, con la obligada secuela de arbitrariedades e injusticias.

Entre los trescientos funcionarios que aún sufren en toda España el dolor de la cesantía, sin haber sido ni más ni menos huelguistas que los demás, y a quienes no alcanzó premio alguno en la lotería del favoritismo político, están en Sevilla un jefe de Negociado de segunda clase, tres oficiales primeros y dos oficiales segundos, personas todas dignísimas y funcionarios probos y competentes. Algunos de dichos señores, que llevan largo tiempo de residencia en nuestra capital, cuentan con numerosas relaciones y simpatías por su afable trato y excelentes prendas personales.

Creemos que el actual Gobierno no debe desinteresarse de este pleito, procediendo, sin demora alguna, a reintegrar al servicio activo a esos trescientos funcionarios, con lo que, reparando yerros engendrados por la pasión, hará obra de justicia llevando el bienestar y la tranquilidad a sus desoladas familias, de paso que atenderá así los justos requerimientos del público en demanda de que se normalicen y mejoren los servicios de Correos.

Se acordó también facultar al presidente para la distribución de los premios a los alumnos de las Escuelas Nacionales.

Dada cuenta de un decreto del delegado regio, presidente, encaminado a fomentar la asistencia de alumnos de las Escuelas Nacionales a la Escuela Práctica de Jardinería, instalada en el Parque por el Comité de la Exposición Ibero-Americana, el presidente explicó su proyecto de que la referida Escuela de Jardinería venga a convertirse en una escuela-jardín, mediante la creación de una Escuela Nacional que simultanee sus enseñanzas con las lecciones de cosas a que se presta la estancia de los alumnos en los encantadores jardines de nuestro Parque.

La Junta accedió con gran complacencia las manifestaciones de su representante, acordando que una repre-

sentación de la misma, formada por los señores Delgado Rasco y Banaña, en unión de dos maestros nacionales, acompañe al presidente en las gestiones necesarias para la realización del indicado proyecto.

Se despacharon además numerosos asuntos de trámite, y finalmente se acordó, en vista de que quedaban aún sobre la mesa varios asuntos importantes, que la Junta se constituyese en sesión permanente hasta el despacho de los mismos, continuando las deliberaciones el próximo martes, a las cuatro y media de la tarde.

Para relojes de oro

RAMIRO, SAGASTA 22 y 24

UNA REVOLUCION

Han causado en el mercado de tejidos los precios a que vende la Ciudad de Londres

Sólo vendiendo así se consigue la popularidad que hoy alcanzan estos almacenes.

Sección primera

Cobertores grandes, los mejores, a 25 pesetas. Valían 55. Pelecinas, las de tres duros a 5 pesetas.

Toquillas muy grandes a 4 pesetas. Bufandas de lana, para caballeros, a 1,50 pesetas.

Lanillas para bañes, 2 pesetas metro. Chales para niñas, los de 10 pesetas a 4.

Echarpes de lana, los últimos, a 16 pesetas. Tapetes franela, bordados, a 8 pesetas. Abrigos de punto a 7 pesetas.

Sección segunda

Piezas de tela blanca, para familias, a 12,50 pesetas. Las demás piezas de tela blanca, populares en esta casa, han sufrido un baja tan considerable, que llamarán la atención de todos.

Para caballeros

Se acabaron los trajes caros. Hoy puede usted vestir bien a los mismos precios de 1914. Vea usted: Trajes para caballeros, a 12 pesetas, tres metros de buena tela. Una lana muy buena, dibujos novedad, 20 pesetas el traje. Es el mismo traje que se vendía a 15 duros.

SOLO AQUI

Chal de lana, punto avispero, los de siete duros, a cuatro duros. Chales de punto a 12 pesetas, los mismos de 20.

Sección tercera

Capas Pitineos, para niños, las de tres duros a 8 pesetas.

La bomba final

Es vender todos los modelos de abrigos de señora. El mejor lo puede usted adquirir por

Cincuenta pesetas

Las pieles sobrantes de la temporada se regalan a los clientes

R. I. † P. A.

Don Francisco Aparicio García

Que falleció el día 29, a las doce de la noche, a los quince años de edad, después de haber recibido los Santos Sacramentos.

Sus desconsolados padres, D. Francisco y D.ª Susana; hermanos, D. Filomeno, D.ª Dolores, D.ª María, D. Pascual, D. Carlos y D.ª Susana; hermano político, D. Adolfo Ganyago; abuelos, tíos, primos y demás familia,

Ruegan a sus amistades encomienden su alma a Dios Nuestro Señor y asistan al funeral, que tendrá lugar el día 5, a las diez de su mañana, en la iglesia del Sagrario, por cuyo acto de caridad cristiana les vivirán eternamente agradecidos.

El duelo recibe y despiden en la colecturía del Sagrario.

R. I. † P. A.

Doña Rosario Salado del Castillo

viuda que fué del señor DON RAFAEL RAMOS REJANO

Falleció el 6 de Febrero de 1920, después de recibir los auxilios espirituales

La misa solemne, contada, de Réquiem con responso, que se celebrará el día 6 del corriente, a las diez de la mañana, en la parroquia de San Vicente, será aplicada por el eterno descanso de su alma.

Sus hijos suplican a sus amistades encomienden su alma a Dios, por cuyo acto de caridad les vivirán agradecidos.

El Excmo. Arzobispo de esta diócesis se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

Se acordó también facultar al presidente para la distribución de los premios a los alumnos de las Escuelas Nacionales.

Dada cuenta de un decreto del delegado regio, presidente, encaminado a fomentar la asistencia de alumnos de las Escuelas Nacionales a la Escuela Práctica de Jardinería, instalada en el Parque por el Comité de la Exposición Ibero-Americana, el presidente explicó su proyecto de que la referida Escuela de Jardinería venga a convertirse en una escuela-jardín, mediante la creación de una Escuela Nacional que simultanee sus enseñanzas con las lecciones de cosas a que se presta la estancia de los alumnos en los encantadores jardines de nuestro Parque.

La Junta accedió con gran complacencia las manifestaciones de su representante, acordando que una repre-

sentación de la misma, formada por los señores Delgado Rasco y Banaña, en unión de dos maestros nacionales, acompañe al presidente en las gestiones necesarias para la realización del indicado proyecto.

Se despacharon además numerosos asuntos de trámite, y finalmente se acordó, en vista de que quedaban aún sobre la mesa varios asuntos importantes, que la Junta se constituyese en sesión permanente hasta el despacho de los mismos, continuando las deliberaciones el próximo martes, a las cuatro y media de la tarde.

Para relojes de oro

RAMIRO, SAGASTA 22 y 24

UNA REVOLUCION

Han causado en el mercado de tejidos los precios a que vende la Ciudad de Londres

Sólo vendiendo así se consigue la popularidad que hoy alcanzan estos almacenes.

Sección primera

Cobertores grandes, los mejores, a 25 pesetas. Valían 55. Pelecinas, las de tres duros a 5 pesetas.

Toquillas muy grandes a 4 pesetas. Bufandas de lana, para caballeros, a 1,50 pesetas.

Lanillas para bañes, 2 pesetas metro. Chales para niñas, los de 10 pesetas a 4.

Echarpes de lana, los últimos, a 16 pesetas. Tapetes franela, bordados, a 8 pesetas. Abrigos de punto a 7 pesetas.

Sección segunda

Piezas de tela blanca, para familias, a 12,50 pesetas. Las demás piezas de tela blanca, populares en esta casa, han sufrido un baja tan considerable, que llamarán la atención de todos.

Para caballeros

Se acabaron los trajes caros. Hoy puede usted vestir bien a los mismos precios de 1914. Vea usted: Trajes para caballeros, a 12 pesetas, tres metros de buena tela. Una lana muy buena, dibujos novedad, 20 pesetas el traje. Es el mismo traje que se vendía a 15 duros.

SOLO AQUI

Chal de lana, punto avispero, los de siete duros, a cuatro duros. Chales de punto a 12 pesetas, los mismos de 20.

Sección tercera

Capas Pitineos, para niños, las de tres duros a 8 pesetas.

La bomba final

Es vender todos los modelos de abrigos de señora. El mejor lo puede usted adquirir por

Cincuenta pesetas

Las pieles sobrantes de la temporada se regalan a los clientes

HUELVA

Conferencia del Sr. Ossorio Gallardo

En el expreso llegó esta tarde el ilustre ex ministro, señor Ossorio Gallardo para dar la conferencia organizada por la sociedad Juventud Artística.

Esperaban al conferenciante en la estación la junta directiva de dicha sociedad, presidida por el señor Orellana; don Emilio Velasco, presidente de la Audiencia; una comisión de concejales, los señores Surot, Mora Romero, Cumbrejo, y otros, y representantes de la Prensa.

El señor Ossorio Gallardo, los directivos de Juventud Artística, y otros señores, se trasladaron al hotel Internacional, donde almorzaron.

A las cuatro de la tarde, hora señalada para el acto, estaba el teatro Mora completamente lleno. En plateas y butacas veíanse distinguidas damas.

Reinaba una expectación grandísima por oír al notable conferenciante.

En el escenario tomaron asiento con el señor Ossorio Gallardo, los señores de la junta directiva de la sociedad organizadora del acto.

Presentó al orador, en breves y sentidas frases, el presidente de Juventud, don José Orellana.

Fue bastante aplaudido.

El señor Ossorio Gallardo, al levantarse para hablar, fué saludado con una salva de aplausos.

Empezó diciendo que daba gracias al distinguido auditorio por el honor que le dispensaba al asistir a la conferencia, teniendo frases muy galantes para las damas.

Yo no vengo a lucirme—añadió—en un torneo oratorio. Vengo a desarrollar mi tema, lisa y llanamente, en este acto organizado por la Juventud Artística, acto que no tiene carácter político, ni mucho menos. La neutralidad de la sociedad organizadora lo exige así.

El tema es: «Las Cortes que acaban y las que han de venir».

España ha sufrido, indirectamente, pero de modo harto sensible, las fatales consecuencias de la guerra europea.

¿Y qué han hecho las Cortes actuales para remediar estos graves problemas planteados? ¿Qué han legislado?

Doce leyes de interés puramente particular. Algunas están inspiradas en un espíritu altamente plausible; pero todas ellas, al fin, de interés particular.

La ley de Presupuestos. 26 leyes más referentes al Ejército. 24 concesiones de créditos extraordinarios, que han aumentado considerablemente el presupuesto nacional.

La ley creando el tribunal industrial de Vizcaya. La de Casas baratas, que tanta oposición tuvo en el Senado, donde se formó un frente de propietarios para imponer determinadas condiciones.

La proyectada reforma de la ley de accidentes del trabajo. ¿Qué han dejado por hacer las Cortes?

La ley de protección a los Sindicatos industriales. La de Colonización interior. La de plagas del campo. La de accidentes del trabajo en faenas agrícolas.

Todos estos proyectos han sido abandonados. Proposiciones de los diputados, que quedarán pendientes. Redención de foros. Contrato de arrendamiento de fincas rústicas. Tributación de solares. Plagas del campo. Subsistivos de Consumos y otros.

¿Qué harán las nuevas Cortes? Puede suponerse lo que harán las Cortes actuales, cuando ya damos los nombramientos de alcaldes de real cédula.

Censura que el Gobierno piense tal cosa, y especialmente los reformistas, que siempre combatieron por antidemocrático tal procedimiento.

Creo que ahora se hará lo mismo de siempre para ganar las elecciones, montando el tinglado electoral a la antigua usanza.

Se muestra partidario de la implantación de la reforma del régimen municipal proyectada por Maura, y continuada por Canalejas, y de la representación proporcional en Cortes para evitar que los ricos puedan comprar el acta como comprarian un collar de brillantes. (Aplausos).

Añade que todos los partidos se hallan conformes con el procedimiento de la representación proporcional, estudiando el proyecto del señor Burgos y Mazo en ese sentido.

Dice que no debe pensarse en una nueva etapa guerrera en Marruecos, sino de marcar una orientación.

Creo que de no realizarse una política eficaz, de ciudadanía, sobrevendrán en España tres guerras civiles: una social, otra militar y otra separatista.

Estudia el problema obrero y los fundamentos de la propiedad privada, haciendo acertadas consideraciones, que son acogidas con aplausos.

Dice que el Ejército anhela la depuración de las responsabilidades; pero de un modo concreto y para todos los responsables, ya sean civiles ó militares, imponiéndoseles las sanciones justas.

Añade que en Barcelona se habla descaradamente de separatismo y de la formación de un Comité de jóvenes dispuestos a luchar; pero en realidad—afirma—el separatismo no existe. El propio señor Cambó lo confirma en sus recientes declaraciones.

Cataluña quiere la autonomía, como los hijos cuando llegan a la mayor edad, pues tiene lengua, historia y personalidad propias.

Creo que con la reforma del régimen local, la representación proporcional, la colonización interior y otras, España podrá salvarse por su propio esfuerzo, sin imitar la política de Mussolini, Juan Franco y Sidonio Paez, inoportunas é ineficaces.

Si siguiendo ese camino, España se salvará. De no seguirlo quedará destruida por las tres guerras civiles que la amenazan. (Ovación).

El señor Ossorio Gallardo marchó a Sevilla esta tarde.

Noticias

La Sociedad Colombina ha celebrado sesión extraordinaria en el monasterio de la Rábida.

Se adaptaron varios acuerdos de interés, relacionados con la aproximación ibero-americana y el futuro Congreso de Sagres y se entregó el diploma de socio honorario al escritor portorriqueño don Vicente Balbás.

La Colombina ha creado secciones—Sociedades filiales—en Sevilla, Granada, Málaga y Algeciras.

Los acuerdos fueron comunicados al ministro de Estado, señor Alba.

Ha jurado el cargo de consejero de esta sucursal del Banco de España don Salvador Vázquez de Zafra.

Damos el pésame a nuestro estimado amigo don Nicolás Pomar Armerio, por el fallecimiento de su hija Carmen.

Se halla restablecido de su dolencia el segundo jefe de Policía, don Celestino Morales Roig. Lo celebramos.

El Ateneo Popular ha abierto una clase gratuita de primera enseñanza.

Los que deseen inscribirse como alumnos, pueden hacerlo en la Secretaría de la Sociedad, calle Joaquín Costa, número 4.

Pepe de la Rábida.

Noticias

En el expreso de anoche marchó a Córdoba el gobernador civil de Sevilla, don José Fernández Jiménez.

Dr. Gómez. Medicina de niños y general. Boisa, 7. De 1 a 4. SOLDADOS DE CUOTA: BOTAS de Reglamento en el BAZAR-JOYERIA

Altas novedades para la temporada de invierno presenta en sus escaparates la Carnisería Francesa, Tetuán, 37.

Santandreu, dentista. Ríojas, 2

Los doctores Mackay y Macdonald tienen su consulta en Sevilla los jueves y viernes, en Marqués de Paraguz, 41.

Anoche nos visitó la rondalla Andaluza, notable agrupación sevillana que, con motivo de las próximas fiestas, marchará la víspera del domingo de Piñata a Huelva.

La rondalla Andaluza tuvo la atención de obsequiarnos tocando escogidas composiciones de su selecto repertorio. Muy agradecidos.

Si tenéis dolores del estómago, hacéd desaparecer la causa de la molestia.

Si padecéis de acedia, flatulencia, carúrgia, vómitos, etc., si no os sienta bien el alimento, cansados dolores, trastornos y molestias, precisáis de algo que haga desaparecer la causa del trastorno y que os ayude a vivir tranquilo. Eso lo consigue la Magnesia Bisurada, lo consigue siempre. Media cucharadita de Magnesia Bisurada inmediatamente después de comer, ó siempre que sintáis dolores, neutraliza casi instantáneamente el ácido, evita la fermentación, calma el estómago inflamado y lo pone en disposición de funcionar libre de todo ácido pélagros, y de fermentación del alimento. Adquirid en vuestra farmacia una botella de Magnesia Bisurada y hacéd la prueba al instante. Hacédlo hoy y disfrutad de una buena cena esta noche.

El pasado viernes jugóse un partido de fútbol entre los equipos infantil del Regional y el Internacional, empatado a un tanto. Distinguiéronse, del Regional, M. Anta, D. Anta, Guerrero, M. Cuesta y Montiel.

CAPITONNES Y MUDANZAS

F. SOTO SAN ELOY, 16 Teléfono 25.

Dr. Galona. Vías urinarias. Conde Barajas, 32. Consulta, 2 a 4. Tel. 133.

Imágenes del Gran Poder y Cristo de Limpias. Mucho surtido, en el Bazar de la Campana.

Esta noche, á las ocho y media, celebrará junta general, en su domicilio social, altos del Pasaje Benito, el Español F. C. Se ruega á todos los socios puntual asistencia.

CHALES FELPA. MEDIAS SEDA E HILO. B ZAR-JOYERIA. Harius.

SE DESEA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón, Doña María Coronel, 14.

Pecho-Venéreo-Sifilis

Dr. Crivell, Pópulo, 24. De 11 á 3

En tanto llegó de Huelva el ex ministro don Angel Ossorio Gallardo, quien marchará hoy, en el expreso, á Madrid.

Dr. José Yañez. Cirugía y ojos. Casa de socorro Alhóndiga. De 12 á 2.

Vino de Hemoglobina Peptonizado

Medicamento reconstituyente, reparador de los glóbulos sanguíneos, empleado con éxito en las anemias, clorosis y demás enfermedades que obedecen al empobrecimiento orgánico. Laboratorio Arráns.—Sevilla.

De futbol

Club Deportivo Sevillano

En la Junta directiva celebrada por esta Sociedad el pasado día 31, se acordó nombrar presidente honorario de la misma á don Enrique Balbontín Ortas, y socios de honor á los señores don Antonio Rodríguez de León, don Abelardo López Cansino, don Julián Moray y don Juan López García.

Al mismo tiempo se procedió á nombrar los cargos que había vacantes en la directiva, quedando ésta constituida en la siguiente forma:

Presidente, don Pedro Cortes Balbontín; vicepresidente, don Rafael Rodríguez de León; secretario, don Ramón Porlán Merlo; tesorero, don Manuel Porlán Merlo; contador, don Manuel Vega Carrasco; vocales: don Manuel Martín Cano, don Antonio de la Cueva Fuentes, don Alberto López Gutiérrez, don José Tejado Deza y don Manuel Carpena. Se acordó nombrar para capitanes de los equipos primeros, reserva y segundón, á los señores don Alfonso Fuentes, don Alberto López y don José Tavira, respectivamente.

Los partidos que se han de jugar por esta Sociedad en el campeonato (segunda vuelta), son:

Febrero.—Día 2, Mercantíl, campo del Nacional; día 13, Regional campo Balompié; día 25, Industria, campo Nacional.

Marzo.—Día 4, Sevilla-Atlético, campo Nacional; día 25, Churruga, campo Balompié.

Abril.—Día 2, Príncipe, campo Sevilla; día 9, Sparta, campo Idem.

RELOJES DE PULSERA

La casa mejor surtida El Cronómetro, Sierpes 21 (frente al Correo) Teléfono 511

Junta de Riegos del valle inferior del Guadalquivir

En la mañana de ayer celebró reunión la Junta de Riegos del valle inferior del Guadalquivir, en casa de su presidente, el señor Sánchezdjalp (don Miguel), cambiándose impresiones sobre asuntos de gran interés para la misma.

Se dió un voto de gracias al marqués de Arceana, por sus gestiones en pro del Sindicato, y se acordó dar gracias al ministro de Fomento por su anuncio de envío de un millón de pesetas, cuya gestión ha sido llevada á cabo por el presidente del Sindicato y el de la Junta de Obras.

Recibida esta cantidad se ultimarán obras que permitirán en Mayo próximo dar riego á cuatro mil hectáreas en el trozo tercero.

LOS VEINTE MIL REALES

Pida usted del millar catorce mil a Galerín. Lo lleva todo y da participaciones a PESETA.

Otro establecimiento de Valeriano Peinado

Ayer tarde tuvo lugar en la calle Amor de Dios número 23 la apertura de un gran establecimiento.

En una hermosa planta baja, que cerniera la citada calle con la de Trajano número 14, ha instalado nuestro estimado amigo el prestigioso industrial de esta plaza don Valeriano Peinado Castillo un notable establecimiento de venta de artículos de primera mano, que ha de llamar poderosamente la atención de cuantos penetren en la nueva Sinagoga.

En la organización, régimen y demás menesteres de esta clase de establecimientos, el amigo Valeriano, como le llaman cariñosamente los muchos con que cuenta en Sevilla, es el as.

Sus éxitos comerciales han traspasado la frontera. Quién no conoce, dentro y fuera de España, la casa central de Peinado, situada en la calle de Salmerón, 6 y 8?

Este local, que durante bastante tiempo permaneció cerrado, porque, según muchos, no era sitio adecuado para el negocio, fué el designado por don Valeriano para el establecimiento que lleva su nombre, y que en nuestros días es uno de los más prósperos de la capital.

En el nuevo inaugurado ayer, que es una ampliación de la casa central, ha habido un verdadero derroche en todo. La presentación del establecimiento es un acierto en su ornato: artística decoración, valioso alcatraz á gran altura, mucha limpieza y una existencia enorme de valdepeñas, sándwich y jerez, sin contar con el famoso Rioja Paternina, de cuya marca es agente exclusivo don Valeriano.

También es respetable la existencia de aguardientes y licores. Allí hay lo que se necesita para hacer hablar en esperanto á media humanidad.

La parte de calle Amor de Dios está destinada al menudeo, y á juzgar por el número de socios que entraron ayer, es un menudeo queafortalece. El local correspondiente á calle Trajano se destina al despacho al por mayor.

La norma de don Valeriano es la de dar á su numerosa clientela género abundante y bueno, y con ese procedimiento conseguirá en plazo breve colocar á la altura de la central la sucursal de calle Amor de Dios.

Por el exitazo de ayer felicitemos á don Valeriano, que es un industrial con toda la barba y con una vista que Dios se la conserve.

PIÑAS

A la frutería de la calle Tetuán ha llegado una importante partida de piñas frescas, vendiéndose á tres pesetas una.

TOS CONVULSIVA

Su curación, GRINDELINA del Dr. Fontán.— Precio: 250. Venta farmacias y en la de su autor, plaza de San Francisco, 13, 14 y 15, Sevilla.—Concesionario, Viuda de R. Matute, Cádiz.

Hotel du faubourg Poissonniere, faubourg Poissonniere 77. Confort moderno. Centro de los comisionistas españoles. Precio: de 10 á 15 francos. Propietario sevillano.

¿Es V. elegante y vive en Sevilla? Pues no deje de comprar las BONTAS MASCOTAS que vende a 9,12,13,14,15,18 y 20pts. J. Maquedano, Sierpes, 44 (ESQUINA A. RÍOJA)

COGNAC BLAZQUEZ ANTOVARY ESPECIALIDAD

Carbón Coke, de esta fábrica de Gas Precios en almacén: Quintal de 46 kilos, ptas. 5. Tonedada de 1.000 kilos, ptas. 108,70.—Para pedidos a domicilio, en casa del concesionario, Pablo Sebastián Casals, Delgado, 1, o en su almacén, Oriente, 16. Teléfonos 691 y 411 respectivamente

COMPRO papeletas del Monte de Piedad y objetos de todas clases VENDO más barato que nadie alhajas y otros artículos, todos de verdadera ocasión. Compra-Venta :: O'Donnell, 26

PARA CARNAVAL

MANTONES

BORDADOS

BAZAR JOYERIA :: HARINAS, 15, 17 Y 19

QUIEN NO COMPRA EN LA CASA Benítez Hermanos NO SABE LO QUE HACE

Entre, pregunte, vea y confronte precios y verá cómo es la mejor casa de Sevilla. Se puede surtir de todo, por nada

VEAN PRECIOS:

Alfombras cordelillo, a 2 pesetas. Alfombras terciopelo, a 4 pesetas. Abrigos señora, de gamuza, a 30 ptas. Abrigos caballero, a 40 pesetas. Gabardinas caballero, a 60 pesetas. Echarpes pirineos, grandes, a 5 ptas. Lanas doble ancho, a 90 céntimos. Calcetines caballero, a 40 céntimos. Rosete superior, 40 pulgadas, a 1 pta.

Lienzos fuertes, 40 pulgadas, a 1,25. Vichy superior, a 75 céntimos. Camisetas punto inglés, para señoras y caballeros, a 2,50 pesetas. Jerseys de señora, desde 8 pesetas.

Y así todas las existencias de la casa en sedas, lanas, pañería, artículos blancos de hilo y de algodón. Para darse una idea de lo barato que lo vendemos todos, vea nuestros escaparates.

CUNA núm. 68 (frente a la U. V.)

POR TELEFONO

De la campaña

El parte oficial

Madrid 4 (2 m.) — Zona oriental. — Ayer mañana, un grupo enemigo agredió a las cabillas amigas en Dar-Mizian y Yebel Udia. Fuerzas de la policía salieron para repeler la agresión, sosteniendo tiroteo con el enemigo, resultando dos muertos y un herido de la harka amiga, y dos muertos y varios heridos del enemigo, sobre el cual hizo fuego de artillería la posición de Ben Tiel.

La posición de Benítez hizo fuego de cañón sobre un grupo enemigo, situado a 2.500 metros, que al parecer efectuaba trabajos de fortificación.

Ha sido relevada la fuerza del segundo tabaco de Regulares número 2, destorbado en Tafersit, por el número 1 del mismo grupo.

La escuadrilla de servicio que recorrió el frente desde Afran, Tizza, Assa y el zoco de M'Falza, no observó nada anormal, viendo a las once de la mañana un grupo que se suponía fuera el relevo de la guardia de Yebel Udia, el cual hizo disparos a uno de los aviones.

Un avión de caza vió en el morabó de Sidi-Uardani, en las inmediaciones de la posición de Halane, un grupo de unos cuarenta moros que se ocultaban entre barrancos y trincheras y que hicieron fuego sobre el aparato.

El día primero, una partida de malhechores agredió a la policía que se encontraba en las inmediaciones de la posición de Draá. Salieron de Aiso fuerzas de Policía indígena en su auxilio, sosteniendo tiroteo con esta partida, sin novedad.

Zona occidental. — Ayer, estando en el parapeto en la posición Nechor, de Larache, se le disparó el fusil el soldado del regimiento de Luchoaa. Miguel Ginovar Martínez, causándole la muerte, ignorándose si se trata de un accidente ó de un suicidio.

Sin otra novedad especial.

Relato de unos ex cautivos

Meñilla. — Han regresado los vapores que realizaron los últimos convoyes a Alhucemas y el Peñón.

Los tripulantes dicen que cuando realizaron la descarga de viveres en Alhucemas vieron grupos de moros que pesaban por la playa tranquilamente, sin hostilizar los barcos.

La descarga la realizaron por el muelle en que se hacía en tiempos de paz.

Han traído muchos de los envíos llevados a Alhucemas, y que no se pudieron remitir a sus destinatarios.

A bordo del vapor «España» ha venido el tripulante del laúd «Antonio Torres», Miguel Ibáñez.

Refiere que al día siguiente de la evasión de sus compañeros, los cabileños, enojados, se vengaron con él obligándole a trabajar durante todo el día picando piedra.

Dado entonces aumentaron sobre él la vigilancia y los malos tratos.

Acusada que sus compañeros tra-

taron de desportar momentos antes de evadirse, para que se fugara también, pero no despartió creyendo que eran los moros los que le llamaban, para obligarle a acarrear barriles de agua, cuyo trabajo le tenían anunciado desde la noche anterior.

Los marineros de la compañía de mar Gregorio Delgado y Juan Sierra, ex cautivos, que pertenecieron a la guarnición de Sidi-Dris, cuando el desastre, refieren que durante la evacuación de la posición murieron once compañeros de la misma unidad y el sargento Domínguez.

El marinero Juan Romero Suárez logró escapar, ganando a nado el cañonero «Lryaa».

Otro compañero, José Toro Galán, murió el 23 de Julio, dos días antes de la evacuación, a causa de un balazo en la cabeza.

El ex cautivo Sierra refiere que consiguió llegar hasta la playa, viendo una lancha motora perteneciente al «Layaa», abandonada por avería.

Los cabileños lo tirotearon, hirándole en una pierna. Lo llevaron a Annual, luego a Ain Kamara y últimamente a Aydir.

Los moros le curaron el balazo con aceite caliente y hojas de naranjo; pero después le asistió el sargento Vassallo, quien posteriormente le curó también del tifus.

El marinero Delgado salió de Sidi-Dris, acompañado por un oficial y un soldado. Le parapetaron detrás de unas piedras; pero descubiertos por los cabileños el oficial murió de un balazo en la cabeza y el soldado resultó también gravemente herido. Delgado subió nuevamente a la posición y lo aprisionó un grupo de Alhucemas llamado Butra. En el trayecto le salió al paso otro moro que intentó quedarse con el prisionero; pero no lo consiguió porque Butra defendió su presa.

Estuvo en Axdir cuatro meses, sirviéndole de ordenanza al general Navarro.

Ambos marineros estuvieron trabajando en la Universidad ideada por el hermano de Abd-el-Krim, cuyas obras dirigía el capitán Aguirre.

Últimamente edificaban una cuadra para los mulos del cabecilla y un aljibe.

Al principio del cautiverio estuvieron en Sidi-Dris para reconocer los cadáveres de sus compañeros; pero nada lograron porque estaban desahucados y desfigurados por la acción del tiempo.

Aseguran que nunca se puso bandera blanca en la posición. La guarnición mandada por el comandante Velázquez resistió heroicamente hasta el último momento.

Hoy han visitado los marineros al general Navarro.

Entre los soldados rescatados ha surgido la iniciativa de abrir una suscripción para regalar al señor Echevarrieta un reloj de oro.

Continúan declarando ante los jueces la mayoría de los rescatados.

El teniente Sánchez Ocaña, que llegó en grave estado, mejora. Además de la óptica tiene heridas por arma de fuego en las piernas y el vientre y otras en los brazos producidas por gumbas.

Se ha recibido una real orden del

ministerio de Estado ampliando algunos anticipos para los labradores damnificados durante el desastre, con objeto de que puedan mejorar las granjas devastadas por los rebeldes.

Para la nueva política

Larache. — Ha llegado el sobrino del Raisuni Muley Mustafá, bajá de Argila, con el jefe de la policía indígena, Valles, quien ha preparado un acto de trascendencia reuniendo aquí a los tres bajases de la zona, que tienen distinto ablenzo político.

En el zoco El Jemis se celebró una comida, asistiendo toda la oficialidad de policía.

El jefe pronunció un discurso, haciendo resaltar la conveniencia de desechar antiguos recelos para labrar en la nueva orientación política de Marruecos.

Los bajases se mostraron conformes en dar al olvido agravios, colaborando sinceramente a favor de España.

Del problema africano

Causa a plenario

Madrid 3 (11-30 n.) — En breve será elevada a plenario por el Consejo Supremo de Guerra la causa instruida con motivo de la acción librada cuando se envió el convoy a Tizza, ocurrida a raíz de los sucesos de Julio, donde están encartados el general Tuero y los coroneles Sirvent y Lacanal.

Juzgando una campaña de Prensa

Hoy circulan rumores asegurando que elementos significados, ante el vivo sentimiento que les ha producido las humillaciones sufridas por las españolas trautivas de Abd-el-Krim, tratan de exteriorizar de un modo expresivo su disgusto por aquellas vejaciones.

Con motivo de la vigorosa campaña emprendida por algunos periódicos, especialmente «El Comercio», empujando a España para que vayamos a Alhucemas a realizar una acción militar dura, de escarmiento, en Aydir, cuyos habitantes deben sufrir la justa cólera de los españoles por las vejaciones de que fueron objeto los cautivos, contestan otros periódicos opinándose resueltamente a que predomine dicho criterio.

«La Epoca», dice que por cartas de los prisioneros, relatos de Prensa y el testimonio de los moros que los habían visto, se conocían los viles asesinatos del comandante Villar y del capitán Salto, y los malos tratos de que fueron víctimas sus compañeros de cautiverio; pero debemos sujetar los nervios, porque el problema de Marruecos no ha variado en su esencia.

No debemos pensar en el exterminio de los moros, sino en civilizarlos. El Gobierno no debe dejarse arrastrar por impresionabilidades excesivas. Lamenta que se excite al Ejército y a la Armada para que expresen opiniones belicosas de venganza. «La Correspondencia Militar» pregunta qué se pretende al aumentar la indignación de la conciencia pública, norma parece que se quiere que la nación se divorcie del Ejército.

Del conflicto internacional

Mejora la situación

Dusseldorf. — La situación continúa mejorando.

Los funcionarios alemanes encargados de las licencias de exportación en Essen, han retirado la dimisión colectiva que habían presentado.

Siguen circulando los trenes normalmente.

El personal ferroviario que presta servicio cerca del cordón aduanero se ha declarado en huelga.

Han llegado a Essen dos ingenieros italianos.

Se acabó el carbón

Maguncia. — Ochenta y tres trenes han sido suprimidos en Baviera a causa de la falta de carbón.

DE BARCELONA

El desfalco al Banco de Barcelona. — Fracasó de la Asamblea de las Izquierdas. — Causas contra Pestaña.

Barcelona 3 (9 n.) — Ha ingresado en la cárcel, incomunicado, el cajero del Banco de Barcelona, Manuel Ferrados, que desapareció llevándose una importante cantidad.

Ante el juez confesó el delito. De las declaraciones prestadas por Ferrados se desprende culpabilidad también para varias entidades bancarias.

El desfalco asciende a un millón de pesetas, en títulos de la Deuda y otros valores.

El juez ha procesado y encausado también, sin fianza, al italiano José Passenda, que conoció a Ferrados en un laboratorio de productos químicos clausurado recientemente por las autoridades.

Se ha suspendido la primera sesión de la Asamblea Constituyente de las Izquierdas catalanas.

Los organizadores justifican la suspensión por los incidentes surgidos ayer en el mitin, cuando habló Mancoño Domingo.

Parécen que se ha desistido de celebrar la Asamblea, que ha fracasado multitudinariamente antes de comenzar.

Mientras unos solamente queñan la autonomía federativa dentro del Estado español, otros afirman el derecho de Cataluña a lograr la absoluta independencia.

La Audiencia ha señalado los días

del 8 al 10 para ver once causas contra Angel Pestaña, una por ataques al dogma, dos por excitación a la rebelión y por injurias las restantes.

Desde Córdoba

Córdoba 3 (10-10 n.) — El domingo se celebrarán elecciones de concejales en el distrito segundo.

Saldrán elegidos don Antonio Usada García, liberal, y don Luis Martínez Navarro, conservador.

Se ha retirado el candidato republicano don Pablo Troyano.

La Guardia civil ha detenido al famoso estafador Ricardo Alvarez Morales.

Un autobús atropelló a Francisco García, de 57 años, que resultó herido.

Una comisión de representantes de fuerzas vivas trabaja en la organización del recibimiento que se tributará al sargento Vassallo.

En Bujalance ha sido elegido alcalde don Teodoro Espinosa de los Monteros, y en Lopera, don Juan Antonio Romera Carrillo. — Fernán Vergara.

De Madrid

Bugallal y Sánchez Guerra

El conde de Bugallal, que ha permanecido retenido en su domicilio varios días, a causa de un fuerte catarro, se encuentra casi restablecido, habiendo salido ya a la calle.

Hoy almorzaron juntos los señores Sánchez Guerra y Bugallal, y hablaron de política general y de otras cuestiones de interés para el partido conservador.

Grave accidente

Al salir una sección de infantería del ministerio de la Guerra, el coronel del regimiento de Wad-Rás, señor Urrutia, resbaló y cayó, fracturándose el brazo derecho.

Aunque la lesión no es grave, los médicos opinan que puede ofrecer peligro por la avanzada edad del paciente.

Inauguración de un hospital

Esta tarde se ha inaugurado el hospital fundado por las colonias inglesa y americana, en la Dehesa de la Villa. Asistieron los embajadores respectivos.

El embajador de Inglaterra pronunció un discurso elogiando el rasgo de las colonias.

Protesta contra la ocupación del Rhur

La Unión General de Trabajadores ha dirigido a todos los obreros un extenso manifiesto de protesta contra la ocupación por los franceses de la cuenca del Rhur, diciendo que la seguridad no existirá en Europa ni en el mundo hasta que haya desaparecido el último vestigio del pensamiento chauvinista que fomenta el odio entre los pueblos y engendra los conflictos armados.

Anuncia que siguiendo la iniciativa del Congreso Mundial, reunido en La Haya, se emprenderá una activa campaña para hacer que desaparezcan los antagonismos entre las razas y pueblos, hasta lograr que la paz sea duradera y firme.

Obra prohibida

La Dirección de Seguridad ha prohibido la representación de la obra de Antón del Olmet titulada «Responsables», que se estrenó anoche en el teatro de la Latina.

Comentando los periódicos dicen que ya no está en el poder Millán de Priego para que sus procedimientos tengan continuadores.

Teatro Cervantes

Gran función para hoy domingo, 4 de Febrero. Por la tarde, a las cuatro y media.

LA GUILLOTINA

Por la noche, a las ocho y cuarto.

Trini la Clavellina

A las nueve y media, en sección doble.

Serafín el Pintorero

¡Gran éxito! A las once y media, sencilla.

La mala sombra

Mañana, lunes, ESTRENO de El conde de Lavapiés

R. I. + P. A. EL SEÑOR D. Teodomiro Nieto García Que falleció en esta ciudad el día 3 del presente, a las cuatro de la tarde, después de recibir los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad...

Anticipos de Carnaval

El segundo baile de Llorens

El público sevillano — el buen público que sabe divertirse y buscar buenas compañías para la diversión — ha respondido a la iniciativa del Círculo Artístico Teatral, llenando el magnífico salón Llorens.

El segundo baile, celebrado anoche, constituyó un éxito, sin precedentes en la historia de los salones sevillanos. Lucidísima y muy numerosa representación del bello sexo hizo de la fiesta el principal atractivo, vistiendo caprichosos disfraces, y entregándose al amable placer del baile, sin descuido para la notable banda de «Granada» ni para los maestros Castillo y Pantón, con sus huéspedes. Corrió el buen vino con abundancia, se hizo un gran consumo de champán... Lo que se llama un baile «bien».

Noche de sábado, sin brujas, pero con el embrujamiento de una alegría sin límites.

Los deseos de la Directiva del Círculo han quedado plenamente satisfechos en la primera noche y en la de ayer.

Ya deja esto advertir que la fiesta de hoy será digno remate de las anteriores y augurio del verdadero «clou» del Carnaval.

Nosotros nos alegramos por lo que vale para la fama de Sevilla este deslumbrante salón, y por la amistad que nos une al simpático don Vicente, que en cuanto a los servicios de ambiente y restauración está tirando la casa por el tejado. ¡Con lo que tiene que tirar la casa!

Por fin llegó

Como anunciamos, acaba de recibirse una partida de 3.000 metros de CRESPON

en calidad superiorísima, de 110 centímetros de ancho, en

50 COLORES

a unos precios tan baratísimos, que llaman la atención grandemente. Si quiere usted un precioso traje ó blusa de crespón, por muy poco dinero, lléguese mañana mismo a calle

CORREDURIA, 11

(Frente a la botica.)

¡Es mucha Sevilla!

Así dicen cuando vienen a vernos. Es mucha Sevilla! Y también se dice: ¡Es mucha la tienda de Ruiz y Morillo!

En esta época, sobre todo. Cuando las familias tienen que comprar artículos comestibles, siempre dicen lo mismo: ¡Es mucha la casa de Ruiz y Morillo!

Reyes Católicos, 10

“Sevilla en Broma”

Ha dado comienzo la impresión del libro «Sevilla en Broma», de Galerín Cuesta. Los editores ruegan a sus anunciantes de otros años den su conformidad para insertar en este los anuncios de sus importantes casas.

«De qué tratará «Sevilla en Broma» este año? De Sevilla... en broma. Desde luego aseguran los editores que aparecerá en el mes de Marzo, y de sean hacerlo antes de Semana Santa, que este año cae bastante lejos de la feria de Abril.

Espectáculos

Funciones para hoy

TEATRO SAN FERNANDO. — Compañía dramática de Ricardo Calvo. — A las 5 y 1/2, La Cenicienta. — A las 8 y 1/2, La Tizona.

TEATRO CERVANTES. — Compañía de zarzuela de Casimiro Ortas. — A las 4 y 1/2, La guillotina. — A las 8 y 1/2, Trini la Clavellina. — A las 9 y 1/2, Serafín el Pintorero. — A las 11 y 1/2, La mala sombra.

TEATRO DEL DUQUE. — Gran compañía de ópera y zarzuela de Leopoldo Gil. — A las 4, Molinos de viento y ¡Es mucha Sevilla! — A las 8, Un día feliz ó El amor de los años. — A las 9, La tragedia de Pierrot. — A las 10 y 1/2, ¡Es mucha Sevilla! — A las 11 y 3/4, El cuerpo de las mujeres.

TEATRO LLORENS. — Cinematógrafo, de 6 a 12 y 1/2 de la noche.

SALÓN IMPERIAL. — Cine y variedades a las 8 y 1/2.

ANUNCIOS PREFERENTES

RAYOS X. I. ENFERMEDADES DE LA BOCA Y DEL ESTOMAGO Y INTESTINOS Dr. CAMILO MURILLO Calle de... Consultas a las 2 y 7 y 8

Enfermedades de la piel y sífilis RADIOGRAFIA DEL CÁNCER Y PROFUNDA RADIOGRAFIA DE DIABETES Y LUZ ULTRAVIOLETA Dr. MANFREDI Consulta de 12 a 4. CONDE DE BARAJAS, 30

Dr. Romero Rodríguez De las clínicas de París, Berlín y Viena Garganta, Nariz y Oídos ALONSO DEL SABIDO, 1 Consulta de 1 a 4

ENFERMEDADES del pecho y de la sangre. Doctor Ríos Sarmiento Director del Dispensario Antituberculoso. Fernández y González 27. 11 a 2

El Liberal

Bolsetín de Suscripción D. que vive _____ piso _____ se suscribe a EL LIBERAL. de _____ de 192 _____

En Sevilla, 2 pesetas al mes. Provincias 6 ptas, trimestre

Rellénesse este bolsetín y envíalo a esta Administración.

BAJARON LOS PRECIOS de la Lámpara "NITRA" AEG La preferida por su duración y luz intensa Exijase en todos los establecimientos de lámparas y en AEG IBERICA DE ELECTRICIDAD S.A. Madrid-Barcelona-Bilbao Gijón-Sevilla-Valencia Valladolid y Zaragoza

INIÑOS, ADULTOS, ANCIANOS! GRABAD EN VUESTRA IMAGINACION QUE EL PURGANTE YER es el mejor de los conocidos hasta el día y el único que todos podéis tomar como una golosina. El PURGANTE YER es de un sabor delicioso, obra sin violencia, no irrita el intestino y es, a la par, el más seguro e inofensivo de los purgantes. Sólo cuesta 40 céntimos De venta en todas las farmacias y droguerías

Ahí va la primera crónica del año de 1923.

Sea en buena hora y para que goce de felicidad todos los que la lean.

No quise empezar con la noticia poco grata del desastro publico al jefe de Policía y espere que ocurrieran otros sucesos que sirviesen de atenuante. Si, señores. El Millán de Arregui de por acá se propuso poner término a la bárbara costumbre de celebrar la entrada del año nuevo con un nutrido tiroteo, y dió el ejemplo las más severas disposiciones.

Pero ¡que si quieres!... A las veinticuatro horas del 31 de Diciembre se rompió el fuego y... ¡La batalla del Marne!

Al otro día se supo que habían resultado varias víctimas, entre ellas algunos agentes de Policía y una joven de veinticinco años que estaba en la puerta de su casa y recibió un balazo en la cabeza que le ocasionó la muerte instantánea.

Sin duda que el propósito del jefe de Policía era plausible y digno de haber obtenido un éxito. Pero, una vez más se prueba que es la costumbre la que hace ley, y no al contrario. Esta celebración del año nuevo a tiros es un salvajismo; pero es una costumbre arraigada que no se puede arrancar ya a dos tirones.

Por eso las autoridades llamadas a velar por la cultura social y pública, deben ser muy vigilantes en eso de tolerar diversiones o prácticas nuevas, que puedan luego convertirse en perniciosas costumbres. Porque cuando se han convertido en costumbres, ya no es fácil suprimirlas y es fácil en cambio poner en ridículo a las autoridades que traten de estirparlas con el más laudable y patriótico deseo.

Mas en compensación de lo anterior, tenemos aquí la fiesta de los Reyes Magos. Aunque el régimen de gobierno es republicano, estos monarcas gozan aquí de simpatías y se les da corte.

Oficialmente y por asociaciones particulares se reparten juguetes a los niños en nombre de los Reyes Magos, resultando un día jubiloso para la infancia.

Este año el «Círculo Andaluz», ofreció a los niños una recepción con reparto de juguetes y bombones. No hay para qué decir que la concurrencia fue enorme... ¡Son tan prolíficos los andaluces! ¡En mí veo la prueba, que cuento ya el décimo vivo, y aún tengo que no me llegue la jubilación!

Pues, sí; fué enorme la concurrencia de niños que llenaba totalmente el local del Círculo Andaluz, llenándolo al propio tiempo de ruidosa alegría al verse cargados de dulces, pañuelos y saquitos de bombones... ¡Ay! ¡Pero no les impedía el tener la boca llena de golosinas, soplar en los pitos y trompetitas y redoblar los tambores!

¡El diablo!

Además, una buena orquesta amenizaba el acto, y a sus acordes, los que ya no esperan nada de los Reyes Magos, bailaban que era un contento.

Con esta fiesta termina su gestión la actual Comisión directiva, y el 13 habrá asamblea de renovación de autoridades.

Los que cesan pueden estar satisfechos de su obra, y los que vengan... ¡la seguirán! ¡Acaso no son andaluces?

Enero, 1923. Paco Plata.

Sevilla EL Liberal Sevilla

Indicador de Sevilla = Pago anticipado - Cada palabra 10 céntimos por día =

Médicos

Venéreo, sífilis, males secretos, matriz, piel, Dr. Oñate, especialista. Plaza Mata, 14.
Dr. Puelles, Muñoz León, 4 Villa César, de 9 a 2 y de 7 a 9. Teléfono 102.
Dr. Cabillos.—Vías urinarias Venéreo.—1 a 3. Tintores 16.
Escribá, Practicante.—San Luis 118, principal izquierda.

Arriendos

Almacena.—Se arriendan detrás de La Trinidad.—Vinda de Holgado.
Se arriendan locales para industrias. Avenida Borbolla núm. 8.
Arrendado piso principal edificio céntrico. Razón: O'Donnell, 42, muebles.
Se arriendan almacenes y garage. Razón: Alameda Hercules 42.
Se alquilan habitaciones amuebladas.—Plaza Alfonso XIII 6, segundo.
Se arriendan almacenes, cuartos y cocheros. Gales 52.
Casa particular, arriendase habitación exterior independiente y amueblada a caballo solo.—Quirós, 8.
Se arrienda casa y local independiente, propio almacén y garage. Alfonso XII, 14.
Se arriendan habitaciones amuebladas. Quirós 2.

Se arriendan habitaciones amuebladas: precios económicos. Alfonso XII, 29.
Arriendo dos habitaciones amuebladas. Razón: Susana 9.
Almacenes. San Vicente 79.
Piso amueblado. Jesús Gran Poder 92.
Habitaciones amuebladas. Trajano 63, segundo.
En familia, habitación todo lujo, para matrimonio ó extranjero. Rojas Marcos, 5.
Habitaciones amuebladas.—Lagar 19.
Se arriendan habitaciones amuebladas. Cañavertera 34.
Arriendase local y grandes almacenes con agua abundante para aderezar aceites y otras industrias. Enladrillada 26. Versé: 2 a 4.
Arriendase habitación bien amueblada, cabalero estable. Alvarez Quintero 76.
Arriendase almacenes. Betis 86.
Local para bar, entre Sierras Tetuán, cedería mediante prima.—Razón: Carpio, taberna.

Ocasión: una prensa de hullido para aceite. San Vicente núm. 79.
Caja caudales, motor eléctrico, en mala tierra. metal de fluo para cemento armado, una kancha, mostrador y timón de cuero. Bazar de la Verana.—Venera 14 y 16.
Se vende una manola encañada. San Vicente, 79.
Mesa pupitre, dos carpetas. O'Donnell 42.
Pianos de ocasión. San Luis núm. 50.
Véndese Ford con licencia. Razón: Alameda 22, pasaje.
Véndese ropero luna, mesa comedor. Pureza 53.
Cocina para fonda y loro hablando muy bien, vendiendo. Laureal 30.
Vendo todas las máquinas taller mecánico carpintería y toda prueba. O'Donnell, 11.
Se venden cajas y latas prestoleras. Huero de Perifán, en San Julián.
Manola. San Vicente 75.
Norris, las mejores, se ven funcionares. Talleres de José García García. Guadalquivir 10.
Vendo automóvil Renault. Razón: Líneros 5, fotografía.
Gramofono y ndose barattísimo. Siete Revueltas 4.
Como buen café y económico se recomienda el d. l. Siglo Salvador 19.

Oportunidad: vendese magnífico. Razón: San Miguel, 8, tercero.
Véndese lote de 45 a 55 vacas y leche, novillas y eras, por dejación negocio Razón: Sierras 11.
Caciorros legítimos pollos se venden. Francos 48 Sevilla, Alba.
Se venden 24 bidones chapa negra seminuevos. de 700 litros. Para traer Rogelio González, calle Imagen número 3, Sevilla.
Libros antiguos y modernos. Compr. y venta. Perla n.º 2.
Véndense tres pianos manutrio, carro ma ca en buen uso. Pajés del Corro 139.
Pies derechos. Manteros 26.
Carro con burro enganchado. Véndese Enladrillada 29.
Vende muebles de elizica.—Mateos Gago 16.
Vendo bicicleta seminueva. Imagen 9.

Joven desea colocación, en tendiendo asuntos aduanas, estadística ó oceanografía y de trabajo. Barón 8.
Matrimonio si desea porvenir. Tetuán 36, pastelería.
Ana primera 21 años, costurera, se ofrece. Razón: Villa Esperanza, calle Montevideo, de una a tres.
Traspáse establecimiento bebidas, sitio céntrico. Informes: Valderrama 5, Ru 2.
Nuevo salón barbería económica. Correduría 8.
Clases Francés, Inglés, Música. San Juan de la Palma 9.
Traspaso peluquería con habitaciones. Mateos Gago, 16.
Contable competente (francés horas libres, buenas referencias. Marqués Santa Ana, 2, principal.
Enseñanza completa de Contabilidad. Preparación para Bacc. S. Marqués Santa Ana, 2, principal.
Traspaso tienda escalones. Oruro Hipólito Diez.
9900 añilado. Tarifa (Campana) Suprimid y propina.

Buena colocación para personas buenas presentaciones y relaciones comercio plaza. Diferencia de los referencias al Apartado correos 161, Sevilla.
Ha o falta joven de catorce años de buena familia, para depender. Razón, Cdovales del Castillo 12.
Se necesita profesor ó profesor primera enseñanza separados, pocas pres en señas. Reina Mercedes 1, 1.º izquiera.—Pris nt rse, de siete a nueve noche.
Extranjero desea habitación con asistencia en familia distinguida.—Escribir, núm. 150. Lista de correo Sevilla.

Establecimientos de bebidas ATENCION

Aunque ya todo el gremio de tabernas, hoteles y restaurantes conoce esta casa no complace poner en conocimiento de todos que hemos recibido grandes remesas de cristal de las mejores fábricas, así como loza, y que los precios nuestros no hoy quien los igualen en este ramo.
Que donde es, pues en casa de Francisco Morano, «La Giraldita», Almirante Apodaca, 3, frente al Juzgado.

Carbones

y ciscos de todas clases. Felipe Estebán Lozano. San Eloy, 55. Teléfono 1.345. Precios módicos. Servicio á domicilio.

La Algaba

Ha continuado matrimonio en esta villa Francisco Aguilera Carmona con la distinguida señorita Mercedes Carmona Robles, siendo apadrinados por don Manuel Carmona Robles y doña Antonia Bermúdez de los Reyes.
Después de una y rápida dolencia, sufrida con cristiana resignación, ha entregado su alma á Dios, en Sevilla, confortado con el auxilio de la religión y camino de sus amantes hijos, el benemérito maestro nacional, ya jubilado, don Mateo del Brío Juan, padre del digno párroco de ésta y respetabilísimo amigo nuestro don Antonio del Brío García.
El día 3 del corriente mes se celebraron en la iglesia parroquial de esta villa solemnes funerales en sufrimiento de su alma.
Que Dios conceda el eterna bienaventuranza al noble anciano, modelo de maestros, que supo educar é instruir con amor varias generaciones y labrar honroso porvenir con brillantes carreras á sus hijos.
Reciban éstos el testimonio de nuestra sincera condolencia.
—La heavy terminarán las obras que viene realizando el acandilado labrador de esta villa y querido amigo eristiano don Andrés Carranza Torres, al efecto de proporcionar un buen edificio con destino á la escuela nacional de niños.
Si, como es de esperar, se cumple el acuerdo hace tiempo tomado por el Ayuntamiento, secundando iniciativas del ilustrado inspector-jefe de la zona, don Antonio Arocha, así como la oportuna recomendación que en su última visita realizó una vez más tan celoso funcionario, será desdoblada la

La Algaba

escuela de niños, siguiéndole en breve el correspondiente á la de niñas.

Cervecería España

Café Moka.—Sierras, 61.
Esta casa ha introducido notables mejoras en sus artículos. Especialidad en café puro Moka y «vermouth» Cinzano, con anchoas y aceitunas. Se sirven bocadillos. Bebidas de todas clases. Dominó y ajedrez en los dos pisos.

SABANONES

Se curan rápidamente con CREMAGIL. De venta: Farmacia de El Globo.

La Droguería y Perfumería

mejor surtida y que vende más barato está en calle Cerrajería, 21 (frente á la ferreteria El Ilavín).

Nuevo Sport

Armas.—Munitiones.—Pólvoras.—Cartuchos.—Cartería.—Accesorios de caza.—Frente al S. 16a Lloras Artículos Sport Escopetas de todos calibres y precios. EXCLUSIVA de las escopetas de VIT OR SARASQUETA.
La primera en surtido y precios Reparaciones de armas
ENFERMEDADES NERVIOSAS
MARTIN CORDONEDA
Consultas: de 11 á 2.—Jesús del Gran Poder, 16, piso principal izquierda.

Timorería Larios, S. A.

Tiñe en todos colores y limpia toda clase de trajes y prendas, dejándolas como nuevas.
Prontitud en los encargos.
Plaza Magdalena 5
BLENORRAGIA (PURGACIONES)
Se curan radicalmente con el GONARGIL (Señal)
De venta: Farmacia de El Globo.

SIEMPRE 20 AÑOS

La Brillantine Emimat es verdadero elixir de vida para el cabello, cuando éste, por efecto de los años, enfermedades u otras causas, ha perdido su esplendor, su lejanía ó su color natural.
Una fricción con Brillantine Emimat dan al cabello enfermo el brillo y hermosura del cabello sano y devuelve rápidamente el color natural en todos los casos de empobrecimiento. Su uso impide la caída de las canas. Se aplica como una loción cualquiera.
El inventor de la Brillantine Emimat, acreditado especialista en preparados para el cabello, GARANTIZA su infalible resultado en todos los casos. Estucha, plaa, 5
De venta en Sevilla: perfumerías, droguerías y peluquerías. Pozo mayor Emimat, Madrid.

En la Audiencia

Ante la Sección primera se ha celebrado la vista de la causa incoada en el Juzgado del Salvador, de esta ciudad, contra Manuel Román Uña e Ireneo Mora Algar, por hurto.
El abogado fiscal sustituto, señor Moreno Escacena, solicitó para el primero la pena de un mes y un día de arresto mayor, y para el segundo la de cuatro meses y un día de igual arresto.
El letrado señor Fernández Cuesta, encargado de la defensa, interesó la absolución.
—La misma Sección conoció del sumario prevenido en el Juzgado de Cazalla, contra José Castillo Duna, por infracción de la ley de caza.
El anterior representante de la ley, y el señor Rodríguez de la Haza, defensor, elevaron á definitivas sus conclusiones provisionales, interesando el primero para el procesado la pena de un mes y un día de arresto mayor, y el segundo la absolución.
—Por último, comparecieron ante igual Sección Adolfo Boverg y cuatro más, procesados en el Juzgado de la Magdalena, de esta ciudad, por un delito de hurto.
El señor Romero Escacena les retiró la acusación. Como defensores asistieron los señores Pérez Vázquez y González Navas.
—La Sección segunda y los jurados del distrito de Lora del Río han conocido del sumario que el Juzgado de dicho distrito instruyó contra José Reyes Ordóñez.
El ministerio fiscal acusa profesionalmente al procesado de un delito de robo, con la agravante de nocturnidad, y pedía que se le impusiera la pena de seis años, diez meses y un día de prisión correccional.
La defensa negaba los hechos y solicitaba la absolución.
Terminadas las pruebas, el señor Quirós, en representación de la ley, y el señor Berjozábal, en defensa del acusado, elevaron á definitivas sus conclusiones.
El mandado dado por el Juzgado fué de culpabilidad, pero considerando al reo solamente como cómplice del delito de robo.
El Tribunal de Denocho dió sentencia condenando al José Reyes á la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

Enéspeñes

Estilo casero.—Hospedaje cinco pesetas. Rojas Marcos 5.
Plaza de la Europa 7, arriendan e camas para viajeros.
Hospedaje en familia y habitaciones amuebladas, 1 a 4 céntimos 4, segundo.
Compras
Compramos máquinas cose muelles, papelotas Monte Piedra, ropa y alhajas.—Correduría, 33.
Se compra pastel imprenta en la Administración de este periódico

Enseñanzas de la campaña

La pasada campaña de Melilla ha arrojado muchas enseñanzas de orden práctico-militar.
Una de las más interesantes es la que se refiere á los uniformes militares.
Se ha comprobado plenamente que los que fueron adquiridos en casa de Pedro Roldán, Líneros, 17 y 19, y plaza del Pan, 3, fueron los que dieron más resultado en orden estratégico-militar y económico.
Ya lo saben los reclutas que se están incorporando ahora á filas.

«La Moda Práctica»

Es la revista más completa y económica que se publica; por cincuenta céntimos al mes reciben nuestras suscriptoras tres números, que contienen suplementos de labores, locura amena y distraída, recetas, patrones y demás curiosidades propias para la mujer.
El repartidor de EL LIBERAL puede suscribirla.

Por fin de Balance

Se liquidá todo a la mitad de su valor. Fíjense en los precios a que están marcados los artículos en el escaparate y se convencerán. Imposible toda competencia.

Pedro García Sierras, 9

Aviso importante. Se pone en conocimiento del público que se realizan todas las existencias a mitad de su valor en el Bazar de Compra Venta.

LARAÑA, 12

EL LIBERAL de Sevilla Folletín núm. 9

Carolina Invernizio

EL TREN DE LA MUERTE

Versión española, de C. G. E. Autorizado por la Casa Maucci

bre desde aquel día, y en vez de venir en mi ayuda con vuestra humildad, no deseabais más que la promesa de ser mi mujer.

—¿Dónde ha ido á parar vuestro juramento de fidelidad, de cariño hasta la última hora? Aunque yo no os hubiera abandonado no hubierais cumplido la promesa.

—Eran estas vuestras palabras, recordáis?
Y yo quise ponerlos á prueba, tenía todavía una esperanza, tenía fe en vos, en nuestra firmeza nativa y sobre todo no podía creer que no os hubierais cuidado de la suerte de aquella pobre criatura que había venido al mundo sin la sonrisa, sin el beso de su madre...

—El rostro de Raimunda denotó cólera y dolor.
—¿Vos lo sabéis? Entonces os habríais dicho que me negaron que había sido madre—exclamó.
—Eso fué una infamia; lo sé. Pero por qué os sujetasteis á esto? No sentisteis nunca prohibir en el seno de la criatura? Por qué me recon-

Por eso supe que no os cuidabais de volver á Cerdeña en busca de vuestra hija y á conocer la suerte de vuestro hermano; supe que nadie había tenido noticias vuestras.
Os confieso que temblé, fuí asaltado de tristes presentimientos. Sentí haberme mostrado cruel sin querer, y temí que hubierais tomado alguna resolución disparatada; entonces me advertieron que habíais pedido los papeles para casaros.

—El drama se volvía comedia. No pregunté el nombre ni la profesión del marido, no me interesaba; pero no os hubiera creído tan fuerte para ir en busca de mi hermano y seducirlo para tener el nombre que os copia prisa, creyendo vengaros de mí. Si lo hubiese sabido, no seríais la señora de San Severo.

—Pero el mal está hecho; recibíreis el castigo.
—Fui yo mismo á Cerdeña para arreglar las cosas de modo que nunca pudiera tener disgustos en el porvenir, y para tener segura á la criatura que continúa siendo únicamente mía y sobre la cual no tenéis ningún derecho.

—Se cayó un instante mientras una alegría siniestra centelleaba en sus ojos, y los de Raimunda se fijaban llenos de angustia en los de él.
—Valerio prosiguió:
—Ahora sois su mujer y, ¡ah, si lo olvidarais!

—Diego es el alma más noble y más ingenia que yo conozco; él no sospecha el mal, ignora la íntima tragedia ocurrida en nuestra familia, vive de un sueño, de su ideal, que sería un delito destruirlo; amado

como él se merece, hacerlo feliz y podéis estar segura que no tendríais queja de mí, que no os diré nada y seré desde este momento vuestro cuñado (que significaba vuestra existencia, y tendré siempre para vos el más profundo respeto).

—Pero... mi hija... yo quiero conocer á mi hija... no podéis negarme esta gracia—suplicó Raimunda con las manos cruzadas.—Si fui vil, rompiendo los lazos que había entre nosotros, he creído castigaros y me he castigado á mí misma, porque mi vida desde ahora en adelante estará torturada por el pensamiento de no haber obrado bien; pero no podéis impedirme el ver á mi criatura, no podéis negarme esta gracia.

—Es demasiado tarde—repuso—; debíais haberlo pensado primero. Negadme un día ser madre; continuad haciéndolo ahora, que es vuestro deber olvidar; tened el orgullo y el valor de esconder vuestro secreto como yo escondo el mío.

—Siempre implacable y despiadado.—No, soy justo; no intento vengaros; cuando tomo una resolución la mantengo, aunque me cueste la vida. Y se levantó como si quisiera retirarse. En aquel momento la puerta se abrió y Raimunda tuvo que hacer un esfuerzo supremo para recobrar toda su fuerza de voluntad.

—Era su marido, que entraba siempre sonriendo.
—¿Aquí estoy, aquí estoy—exclamó. He procurado venir lo más pronto posible, y ahora soy tuyo Valerio.
—Este había recobrado toda su tranquilidad.
—Y estaba á punto de irme á mi

estancia—repuso—, para no molestar más á mi cunhada con la historia de mi viaje.
—Vos no me molestáis—dijo Raimunda levantándose—, porque me habíais de mí Cerdeña, que si no deso varía, en porque me recorda demasiados dolores; no los olvido, pues tienen siempre para mí un inexplicable encanto.

—Es verdad, tú la has visitado—exclamó Diego volviéndose hacia su hermano—, ¡cómo nuestro pobre padre tuvo siempre la manía de los viajes!; yo no me encuentro bien más que en Turín.

—Porque aquí has sabido reunir toda tu felicidad, todo tu mundo—dijo Valerio—. Pero yo vengo aquí buscando un pasajero reposo.

—Oh, entre Raimunda y yo procuraremos buscarlo aquí, esposa—dijo Diego—, y entonces serás tú también feliz, haciendo aquí tu vida, y no le dejarás más. ¿No es verdad, querida? ¿Qué dices tú?

—El páldro rostro de Raimunda se había teñido de rosa.
—Digo—repuso sin temblor ninguno en la voz—, que sería mejor que acampásemos á tu hermano á descansar, pues debéis estar cansado del viaje y de vuestra conversación. Y como yo no quiero molestarlo más, doy buen ejemplo y me retiro... Hasta la vista.

Y lentamente, dirigiendo una mirada á las plantas y arrancando algunas hojas secas al pasar por entre ellas, desapareció y se dirigió á su aposento.

—Allí no tenía necesidad de empollar á nadie; cerró la puerta con llave y se echó á sollozando.
—¿Ahí, por qué Valerio no había

muerto en vez de volver? ¿Era posible todo cuanto le había dicho?

—A Raimunda le atormentaba horriblemente el haber engañado á un hombre como Diego, por conseguir su nombre y vengarse de Valerio.

—Pero él lo había dicho: la venganza recayó sobre ella; ahora, ¡cuál sería su vida en medio de aquellos dos hombres, obligada á mentir siempre, á sonreír cuando tenga ganas de llorar, á estar en silencio cuando tenga necesidad de saber de su hijo?

—Mas no; aún tiene bastante energía para rebelarse contra aquel hombre, para luchar con él.

—¿Era posible que él la hubiese amado y le reservase aquel espantoso dolor? ¿Pero tendría fuerzas para sobrellevar con paciencia y resignación esa desgracia del pasado? ¿No se había rebelado una vez contra su destino, no había querido cambiarlo? Ahora tenía que sufrir resignada el castigo.

Y lo peor es que yo le amo, que lo amo siempre, que no he amado más que á él—murmuró como loca por el dolor, por la desesperación—; quiero morir después de haber estrechado un sólo instante contra el corazón á mi hijo...

Y con un abandono desconsolado se dejó caer de rodillas en el suelo, murmurando el nombre de Valerio rogándole que le devolviera á su hijo.